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RELATÓRIO 

O Idema irá analisar, em um prazo de 20 dias, as respostas da Prefeitura do Natal sobre 

os questionamentos feitos acerca dos estudos de impacto ambiental para a obra de 

engorda da Praia de Ponta Negra. Nesta segunda-feira (10), o Município protocolou as 

respostas necessárias para a emissão da licença prévia (LP),  junto ao órgão ambiental. 

Ao todo, o Idema fez 40 questionamentos. O secretário de Meio Ambiente de Natal, 

Thiago Mesquita, confirmou que requisitou a emissão da licença condicionada a estudos 

posteriores a respeito do controle da fauna, por conta da impossibilidade de responder 

as dúvidas neste momento. O coordenador da Câmara Empresarial de Turismo da 

Fecomércio-RN, George Costa, diz que é urgente o andamento da obra.   

A Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte promoveu nesta segunda-feira (10) 

uma audiência pública para debater o impacto da reforma tributária no Estado. O 

evento ocorreu na sede do Sindicato dos Auditores Fiscais do RN (SINDIFERN), por 

proposição da deputada estadual Divaneide Basílio (PT), e contou com a participação de 

representantes dos órgãos públicos e sindicatos do RN. Além dos já citados, também 

estiveram presentes no evento Jaime Mariz, da Fecomércio. 

Moradores, turistas e empresários se reúnem na manhã deste domingo (9) para cobrar 

o andamento da obra de engorda da Praia de Ponta Negra e a modernização da principal 

praia de Natal. Os manifestantes carregam faixas e fazem falas durante o ato público 

chamado de “SOS Ponta Negra. O coordenador da Câmara Empresarial de Turismo da 

Fecomércio, George Costa, disse que o projeto vai atrair mais turistas para a cidade. 

Na segunda-feira, 10, o Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN), 

instituição do Sistema Fecomérico, divulgará no seu site o edital do Curso de 

Valorização Social, com as turmas gratuitas para Natal e Mossoró, previstas para iniciar 

a formação em agosto. Em Natal, no Sesc Cidade Alta, serão ofertadas as oficinas de 

Bordado Livre para Iniciantes e Confecção de Embalagens Decorativas, com inscrições a 

partir do dia 17 de julho e aulas a partir de agosto.  

A Câmara Municipal de Parnamirim, através da Escola do Legislativo, realizará um 

workshop gratuito sobre Excelência no Atendimento do Serviço Público. A iniciativa, 

fruto de parceria com o Senac/RN, acontece na sede da Casa Legislativa nos dias 13 e 

14 de julho, das 8h às 12h. 

O Porto de Natal vai carregar nos próximos dias um navio com cinco mil toneladas de 

sal que terá como destino os Estados Unidos. A operação acontece de maneira 

experimental e, se consolidada, pode ser o início de uma nova carga a ser movimentada 

com frequência no terminal portuário potiguar, através de “big bag”, que são 

contentores flexíveis de transporte de volumes médios que podem ser usados para 

armazenar qualquer tipo de granulado ou até mesmo líquidos, com segurança, 

resistência e maleabilidade máximas. 



 

 
 

O preço da gasolina praticado pelos postos de combustíveis de Natal teve uma redução 

0,62% neste mês de julho, segundo pesquisa divulgada nesta sexta-feira (07) pelo 

Instituto Municipal de Proteção e Defesa do Consumidor (Procon Natal). O mesmo 

levantamento também apontou que houve um aumento R$ 0,10 no valor cobrado pelo 

diesel comum com o combustível passando a ser cobrado em julho a R$ 5,10. A equipe 

do órgão de defesa do consumidor catalogou os preços de 84 postos de combustíveis, 

contemplando as quatro regiões da cidade, analisando os valores cobrados entre o mês 

atual e o anterior. 

O aumento da inadimplência no país tem um fator pouco percebido nas análises 

econômicas: o financiamento instantâneo promovido pelo acesso cada vez mais 

facilitado das famílias aos cartões de crédito. Nos últimos quatro anos, o número de 

cartões ativos no Brasil dobrou. Saltou de 98,9 milhões, em dezembro de 2018, para 

208,7 milhões, no fim do ano passado, segundo o Banco Central (BC). 

A indústria nacional de eletroeletrônicos registrou uma elevação de 13% nas vendas no 

primeiro semestre de 2023 em comparação ao mesmo período do ano passado: foram 

comercializados 44,02 milhões de unidades nos seis primeiros meses do ano ante 39,07 

milhões de unidades no mesmo período do ano anterior. Os dados, divulgados nesta 

segunda-feira (10), são da Associação Nacional de Fabricantes de Produtos 

Eletroeletrônicos (Eletros). 

O Rio Grande do Norte exportou US$ 266 milhões no primeiro semestre de 2023, aponta 

o Centro Internacional de Negócios da Federação das Indústrias do Estado do Rio Grande 

do Norte (CIN-FIERN). O valor representa uma queda de 35% em comparação com o 

mesmo período de 2022, quando US$ 409 milhões foram exportados pelo estado. 

A Prefeitura de Natal entregou nesta segunda-feira (10) as respostas solicitadas pelo 

Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente do Estado (Idema) no 

processo referente à licença prévia para a obra da engorda de Ponta Negra. O anúncio 

da resposta aos 40 questionamentos foi feito durante reunião ocorrida ainda na manhã 

de hoje, no auditório do Parque das Dunas. O encontro contou com a presença do 

prefeito de Natal, Álvaro Dias, que na oportunidade voltou a solicitar a celeridade na 

análise da documentação e posterior emissão da autorização para a administração 

municipal iniciar os serviços. 

O mercado financeiro reduziu a previsão da inflação para este ano pela oitava vez. 

Segundo projeção do Boletim Focus, divulgada nesta segunda-feira (10) pelo Banco 

Central, o Índice de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA) deve fechar este ano em 4,95%. 

Há uma semana, a projeção do mercado era de que a inflação este ano ficasse em 

4,98%%. Há quatro semanas, a previsão era de 5,42%.   

A proposta da reforma tributária, aprovada pela Câmara dos Deputados na última 6ª 

feira (7.jul.2023), irá beneficiar os MEIs (microempreendedores individuais) e as micro 

e pequenas empresas, segundo o Sebrae. O texto ainda precisa ser votado no Senado 



 

 
 

Federal. O Sebrae deve voltar sua atenção, no acompanhamento da proposição, a um 

eventual aumento de custo de insumos e mercadorias pela substituição das atuais 

contribuições para o PIS/PASEP e Cofins por CBS  (Contribuição sobre Bens e Serviços). 

O Pix, sistema de transferência instantânea do BC (Banco Central), bateu recorde por 2 

dias seguidos na semana anterior recorde de operação. Na 5ª feira (6.jul) foram 129,4 

milhões de operações e na 6ª feira (7.jul), 134,8 milhões. “Os números reforçam a 

relevância do PIX, meio de pagamento disponibilizado à população brasileira em 

novembro de 2020, no funcionamento da economia nacional”, diz o BC em nota. 
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Licença para a engorda pode sair em 20 dias, diz Idema 

 

O Idema irá analisar, em um prazo de 20 dias, as respostas da Prefeitura do Natal sobre os 

questionamentos feitos acerca dos estudos de impacto ambiental para a obra de engorda da 

Praia de Ponta Negra. Nesta segunda-feira (10), o Município protocolou as respostas 

necessárias para a emissão da licença prévia (LP),  junto ao órgão ambiental. Ao todo, o Idema 

fez 40 questionamentos. O secretário de Meio Ambiente de Natal, Thiago Mesquita, confirmou 

que requisitou a emissão da licença condicionada a estudos posteriores a respeito do controle 

da fauna, por conta da impossibilidade de responder as dúvidas neste momento.  

Alex Régis
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Respostas da Prefeitura de Natal foram entregues ontem pela manhã. Empresários 

cobram solução rápida 

As pesquisas em questão são uma das exigências feitas pelo Idema no último dia 27 de junho, 

quando o órgão encaminhou ao Município uma solicitação de providências, cujo prazo para 

entrega das respostas foi estabelecido para dali a 30 dias. “Conseguimos protocolar as 

respostas em pouco mais de 10 dias”, comemorou o secretário Thiago Mesquita. Segundo ele, 

a expectativa é que o Idema condicione os itens justificados. 

“Não era possível responder a alguns questionamentos relacionados a programas de controle 

e monitoramento de fauna neste momento, por causa da exigência dos estudos em campo, 

levando em conta que o período de migração dessas aves para o Nordeste só acontece no 

verão. É possível  emitir o ato administrativo (licença) e condicionar que as informações, com 

bastante segurança, sejam cumpridas na próxima fase, que é a de instalação”, disse o 

secretário ao estimar que menos de 10 itens tiveram pedido de condicionamento. 

Dentre os questionamentos passíveis de condicionantes estão as informações sobre as 

espécies de interesse medicinal e econômico, a complementação de dados sobre aves com 

presença já observada na região em número representativo e ameaçadas de extinção, 

informações de densidade das populações locais de aves e insetos polinizadores, além de 

outros itens que também foram justificados. 

O diretor-geral do Idema, Leon Aguiar, disse que em 20 dias, as respostas serão analisadas. 

“Ainda não tivemos tempo hábil para apreciar qualquer conteúdo, o que será feito nos 

próximos 20 dias. É um tempo suficiente para analisarmos as questões e, em casos de 

necessidade de complemento de alguns pontos ou de esclarecimento de uma dúvida outra, ela 

será comunicada à Prefeitura, de maneira informal, de modo a se estabelecer um diálogo”, 

frisou Aguiar. 

“Acreditamos que podemos ter essa licença emitida após essa análise, em agosto”, 

complementou o diretor do Idema. O protocolo das respostas ocorreu instantes antes de uma 

reunião que contou com  representantes do Município – dentre eles, o prefeito Álvaro Dias –, 

o órgão ambiental e o Ministério Público do Estado do Rio Grande do Norte (MPRN). O 

objetivo foi debater questões técnicas e tirar dúvidas relacionadas à solicitação de 

providências emitida no mês passado. 

“A ideia foi fazer essa discussão por meio do diálogo para que, uma vez que os pontos 

estivessem em consenso, a Prefeitura teria mais conforto para emitir as respostas e o Idema 

também estaria confortável para fazer uma análise conclusiva do processo. Já que as respostas 

foram apresentadas pouco antes do encontro, nós vamos partir para a análise”, disse Leon 

Aguiar. 

“Precisamos salvar nosso cartão-postal”, diz Álvaro 

Durante o encontro de ontem para debater questões relacionadas à engorda, o prefeito de 

Natal, Álvaro Dias, voltou a defender fortemente o andamento do processo e falou, mais uma 

vez, que “forças ocultas” querem impedir a obra. O chefe do executivo municipal reforçou que 

o aterro hidráulico é fundamental para Ponta Negra. 



 

 
 

“Dependemos da licença para salvar a praia e, por isso, os questionamentos foram 

respondidos, como têm sido feito ao longo de um ano. A gente luta pela liberação dela [da 

licença] para iniciar a engorda de Ponta Negra, que é onde se concentram cerca de 80% dos 

investimentos turísticos de Natal”, pontuou. 

“Precisamos salvar nosso cartão postal. A engorda irá permitir que Natal avance e que se evite 

o atraso, como ocorreu com o Plano Diretor, que atrasou a cidade em 15 anos. E a engorda de 

Ponta Negra, se deixada para depois, vai ser uma facada no coração do turismo da cidade”, 

reforçou Álvaro Dias.  

O diretor-geral do Idema, Leon Aguiar, reagiu às falas do prefeito. “Nós atendemos prefeitos 

dos 167 municípios do Rio Grande do Norte, sempre com muita responsabilidade, de forma 

republicana, com isonomia. Temos uma equipe que está se debruçando sobre o conteúdo e 

não tem como haver interferência direta do gestor sobre o que está sendo apresentado nesse 

documento. O Idema vai continuar apresentando a análise técnica como tem que fazer”, falou. 

“SOS Ponta Negra” 

O andamento do processo de engorda tem sido aguardado ansiosamente pelo trade turístico 

da capital. No domingo (9), moradores, turistas e empresários se reuniram para cobrar o 

avanço da obra, em uma iniciativa da Frente Parlamentar do Turismo da Assembleia 

Legislativa, presidida pelo deputado estadual Luiz Eduardo (SDD). “A gente sabe da 

importância dessa obra para a criação de emprego e renda. Ponta Negra precisa ser 

revitalizada, porque é uma referência para Natal e para o Rio Grande do Norte. O ato público 

contou com a presença de mais de 2 mil pessoas,que se solidarizaram com a causa”, disse o 

parlamentar. 

O prefeito Álvaro Dias também foi ao ato e repercutiu a iniciativa. “Vimos, no domingo, que a 

agressão ao Morro é visível. Isso transtornou a todos”, afirmou o chefe do executivo 

municipal. O diretor da Associação Brasileira da Indústria de Hotéis do RN, George Gosson, 

disse que o ato serviu para chamar atenção para os problemas atuais da praia. 

“Foi um momento em que a população se manifestou de forma autêntica e espontânea – 

participaram funcionários de hotéis, pequenos empresários, ambulantes e moradores de 

Ponta Negra. Ficamos chocados e impressionados com o avanço da erosão no Moro. Todo o 

turismo está preocupado e as pessoas estão angustiadas com a demora desse processo”, 

declarou Gosson. 

O coordenador da Câmara Empresarial de Turismo da Fecomércio-RN, George Costa, diz que 

é urgente o andamento da obra.  “A iniciativa [do domingo] foi em benefício da nossa 

infraestrutura e eu acho que ficou claro que, se a questão da engorda não for resolvida de 

forma muito rápida, nosso cartão-postal vai ser desfeito. O projeto foi feito, temos dinheiro 

para a obra, mas estamos nesse impasse. Mas a gente espera que os órgãos competentes se 

unam para resolvê-lo”, afirmou. 
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O evento ocorreu na sede do Sindicato dos Auditores Fiscais do RN. — 
Foto: João Gilberto 

A Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte promoveu nesta 
segunda-feira (10) uma audiência pública para debater o impacto da 
reforma tributária no Estado. O evento ocorreu na sede do Sindicato 
dos Auditores Fiscais do RN (SINDIFERN), por proposição da deputada 
estadual Divaneide Basílio (PT), e contou com a participação de 
representantes dos órgãos públicos e sindicatos do RN. 

“A população está toda muito ansiosa para saber todos os detalhes da 
esperada reforma tributária e esse debate de hoje teve também este 
objetivo, permitir um melhor entendimento para que todos possam 
propagar o significado e a importância desse projeto para o país”, disse 
Divaneide Basílio. 

A audiência contou com a presença do deputado federal Reginaldo 
Lopes (PT-MG), que foi coordenador do grupo de trabalho da reforma 
tributária na Câmara dos Deputados. O parlamentar explicou que o 
projeto aprovado na Casa devolve ao país “a eficiência produtiva”. “Esta 

https://blogafonte.com.br/wp-content/uploads/2023/07/unnamed-8-1.jpg


 

 
 

é uma reforma estruturante, que permite ao Brasil voltar a ser 
competitivo”, explicou. 

Segundo o deputado, uma das mudanças mais importantes aprovadas 
com a reforma tributária é a cobrança do imposto sobre consumo no 
local onde o produto foi comprado, e não na origem como é 
atualmente. “Isso vai melhorar a vida do povo do RN, vai aumentar 
poder de investimento dos menores estados. E ainda zerado o imposto 
da cesta básica”, celebrou. 

Já o deputado federal Fernando Mineiro (PT) classifica o projeto como 
uma “mudança importante para a economia e sociedade brasileira”. 
Segundo o petista, agora as “regras estarão mais claras, com mais 
segurança para quem for investir”. Ainda de acordo com Mineiro, que 
teve seu mandato como parceiro na realização do debate, a nova 
legislação “coloca o Brasil no roteiro dos maiores países do mundo”. 

O secretário estadual da Fazenda, Carlos Eduardo Xavier, parabenizou a 
Assembleia Legislativa por abrir este debate no Estado. “Essa reforma 
não tem ideologia, o país precisa dela. Temos uma situação tributária 
entre as mais complexas do mundo. Essa mudança dá ao país a chance 
de retomar a competitividade, traz para uma realidade posta entre os 
países mais desenvolvidos do mundo”, completou. 

Para o presidente do Sindifern, Marcio Medeiros, a reforma é um marco 
para o país. “Ela não vai agradar a todos, é impossível, mas esperamos 
que ao final possa atender a expectativa da maior parte da população. 
Vivemos em um manicômio fiscal e assim fica difícil ao empresário 
acompanhar tantas situações diferentes no país”, disse. 

Além dos já citados, também estiveram presentes no evento os 
prefeitos de Lagoa Nova, Luciano Santos – que é presidente da 
Federação dos Municípios do RN (Femurn), de Ceará-Mirim, Eraldo 
Paiva (PT), e Jandaíra, Marina Marinho (PT), além dos diretores da Fiern, 
Roberto Serquiz e Marcelo Rosado, e Jaime Mariz, da Fecomércio. 



 

 
 

Audiência pública da ALRN debate impacto da reforma tributária no Estado 

Link http://politicaemfoco.com/audiencia-publica-da-alrn-debate-impacto-da-
reforma-tributaria-no-estado/  

Data da 
publicação 

11/07/2023 

Veículo BLOG POLÍTICA EM FOCO 

Classificação POSITIVO 

 

Audiência pública da ALRN 

debate impacto da reforma 

tributária no Estado 

 

A Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte promoveu nesta 
segunda-feira (10) uma audiência pública para debater o impacto da 
reforma tributária no Estado. O evento ocorreu na sede do Sindicato 
dos Auditores Fiscais do RN (Sindifern), por proposição da deputada 
estadual Divaneide Basílio (PT), e contou com a participação de 
representantes dos órgãos públicos e sindicatos do RN. 

http://politicaemfoco.com/audiencia-publica-da-alrn-debate-impacto-da-reforma-tributaria-no-estado/
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“A população está toda muito ansiosa para saber todos os detalhes da 
esperada reforma tributária e esse debate de hoje teve também este 
objetivo, permitir um melhor entendimento para que todos possam 
propagar o significado e a importância desse projeto para o país”, 
disse Divaneide Basílio. 

A audiência contou com a presença do deputado federal Reginaldo 
Lopes (PT-MG), que foi coordenador do grupo de trabalho da reforma 
tributária na Câmara dos Deputados. O parlamentar explicou que o 
projeto aprovado na Casa devolve ao país “a eficiência produtiva”. 
“Esta é uma reforma estruturante, que permite ao Brasil voltar a ser 
competitivo”, explicou. 

Segundo o deputado, uma das mudanças mais importantes aprovadas 
com a reforma tributária é a cobrança do imposto sobre consumo no 
local onde o produto foi comprado, e não na origem como é 
atualmente. “Isso vai melhorar a vida do povo do RN, vai aumentar 
poder de investimento dos menores estados. E ainda zerado o 
imposto da cesta básica”, celebrou. 

Já o deputado federal Fernando Mineiro (PT) classifica o projeto como 
uma “mudança importante para a economia e sociedade brasileira”. 
Segundo o petista, agora as “regras estarão mais claras, com mais 
segurança para quem for investir”. Ainda de acordo com Mineiro, que 
teve seu mandato como parceiro na realização do debate, a nova 
legislação “coloca o Brasil no roteiro dos maiores países do mundo”. 

O secretário estadual da Fazenda, Carlos Eduardo Xavier, parabenizou 
a Assembleia Legislativa por abrir este debate no Estado. “Essa 
reforma não tem ideologia, o país precisa dela. Temos uma situação 
tributária entre as mais complexas do mundo. Essa mudança dá ao 
país a chance de retomar a competitividade, traz para uma realidade 
posta entre os países mais desenvolvidos do mundo”, completou. 

Para o presidente do Sindifern, Marcio Medeiros, a reforma é um 
marco para o país. “Ela não vai agradar a todos, é impossível, mas 
esperamos que ao final possa atender a expectativa da maior parte da 
população. Vivemos em um manicômio fiscal e assim fica difícil ao 
empresário acompanhar tantas situações diferentes no país”, disse. 



 

 
 

Além dos já citados, também estiveram presentes no evento os 
prefeitos de Lagoa Nova, Luciano Santos – que é presidente da 
Federação dos Municípios do RN (Femurn), de Ceará-Mirim, Eraldo 
Paiva (PT), e Jandaíra, Marina Marinho (PT), além dos diretores da 
Fiern, Roberto Serquiz e Marcelo Rosado, e Jaime Mariz, da 
Fecomércio. 

  



 

 
 

Audiência pública da ALRN debate impacto da reforma tributária no Estado 

Link https://pensenumanoticia.com.br/audiencia-publica-da-alrn-debate-
impacto-da-reforma-tributaria-no-estado/  

Data da 
publicação 

10/07/2023 

Veículo BLOG PENSE NUMA NOTÍCIA 

Classificação POSITIVO 

 

 

Audiência pública da ALRN 

debate impacto da reforma 

tributária no Estado 

 

Foto: João Gilberto 

A Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte promoveu nesta 

segunda-feira (10) uma audiência pública para debater o impacto da 

reforma tributária no Estado. 

https://pensenumanoticia.com.br/audiencia-publica-da-alrn-debate-impacto-da-reforma-tributaria-no-estado/
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O evento ocorreu na sede do Sindicato dos Auditores Fiscais do RN 

(Sindifern), por proposição da deputada estadual Divaneide Basílio 

(PT), e contou com a participação de representantes dos órgãos 

públicos e sindicatos do RN. 

“A população está toda muito ansiosa para saber todos os detalhes da 

esperada reforma tributária e esse debate de hoje teve também este 

objetivo, permitir um melhor entendimento para que todos possam 

propagar o significado e a importância desse projeto para o país”, 

disse Divaneide Basílio. 

A audiência contou com a presença do deputado federal Reginaldo 

Lopes (PT-MG), que foi coordenador do grupo de trabalho da reforma 

tributária na Câmara dos Deputados. O parlamentar explicou que o 

projeto aprovado na Casa devolve ao país “a eficiência produtiva”. 

“Esta é uma reforma estruturante, que permite ao Brasil voltar a ser 

competitivo”, explicou. 

Segundo o deputado, uma das mudanças mais importantes 

aprovadas com a reforma tributária é a cobrança do imposto sobre 

consumo no local onde o produto foi comprado, e não na origem 

como é atualmente. “Isso vai melhorar a vida do povo do RN, vai 

aumentar poder de investimento dos menores estados. E ainda 

zerado o imposto da cesta básica”, celebrou. 

Já o deputado federal Fernando Mineiro (PT) classifica o projeto como 

uma “mudança importante para a economia e sociedade brasileira”. 

Segundo o petista, agora as “regras estarão mais claras, com mais 

segurança para quem for investir”. Ainda de acordo com Mineiro, que 

teve seu mandato como parceiro na realização do debate, a nova 

legislação “coloca o Brasil no roteiro dos maiores países do mundo”. 

O secretário estadual da Fazenda, Carlos Eduardo Xavier, 

parabenizou a Assembleia Legislativa por abrir este debate no Estado. 

“Essa reforma não tem ideologia, o país precisa dela. Temos uma 

situação tributária entre as mais complexas do mundo. Essa mudança 

dá ao país a chance de retomar a competitividade, traz para uma 

realidade posta entre os países mais desenvolvidos do mundo”, 

completou. 

Para o presidente do Sindifern, Marcio Medeiros, a reforma é um 

marco para o país. “Ela não vai agradar a todos, é impossível, mas 

esperamos que ao final possa atender a expectativa da maior parte 



 

 
 

da população. Vivemos em um manicômio fiscal e assim fica difícil ao 

empresário acompanhar tantas situações diferentes no país”, disse. 

Além dos já citados, também estiveram presentes no evento os 

prefeitos de Lagoa Nova, Luciano Santos – que é presidente da 

Federação dos Municípios do RN (Femurn), de Ceará-Mirim, Eraldo 

Paiva (PT), e Jandaíra, Marina Marinho (PT), além dos diretores da 

Fiern, Roberto Serquiz e Marcelo Rosado, e Jaime Mariz, da 

Fecomércio. 

  



 

 
 

Audiência pública da ALRN debate impacto da reforma tributária no Estado 
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impacto-da-reforma-tributaria-no-estado/  

Data da 
publicação 
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Audiência pública da ALRN 

debate impacto da reforma 

tributária no Estado 

 

A Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte promoveu nesta 

segunda-feira (10) uma audiência pública para debater o impacto da 

reforma tributária no Estado. O evento ocorreu na sede do Sindicato dos 

Auditores Fiscais do RN (Sindifern), por proposição da deputada estadual 

https://natalemfoco.com.br/politica/audiencia-publica-da-alrn-debate-impacto-da-reforma-tributaria-no-estado/
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Divaneide Basílio (PT), e contou com a participação de representantes 

dos órgãos públicos e sindicatos do RN. 

“A população está toda muito ansiosa para saber todos os detalhes da 

esperada reforma tributária e esse debate de hoje teve também este 

objetivo, permitir um melhor entendimento para que todos possam 

propagar o significado e a importância desse projeto para o país”, disse 

Divaneide Basílio. 

A audiência contou com a presença do deputado federal Reginaldo 

Lopes (PT-MG), que foi coordenador do grupo de trabalho da reforma 

tributária na Câmara dos Deputados. O parlamentar explicou que o 

projeto aprovado na Casa devolve ao país “a eficiência produtiva”. “Esta é 

uma reforma estruturante, que permite ao Brasil voltar a ser competitivo”, 

explicou. 

Segundo o deputado, uma das mudanças mais importantes aprovadas 

com a reforma tributária é a cobrança do imposto sobre consumo no 

local onde o produto foi comprado, e não na origem como é atualmente. 

“Isso vai melhorar a vida do povo do RN, vai aumentar poder de 

investimento dos menores estados. E ainda zerado o imposto da cesta 

básica”, celebrou.  

Já o deputado federal Fernando Mineiro (PT) classifica o projeto como 

uma “mudança importante para a economia e sociedade brasileira”. 

Segundo o petista, agora as “regras estarão mais claras, com mais 

segurança para quem for investir”. Ainda de acordo com Mineiro, que 

teve seu mandato como parceiro na realização do debate, a nova 

legislação “coloca o Brasil no roteiro dos maiores países do mundo”.  

O secretário estadual da Fazenda, Carlos Eduardo Xavier, parabenizou 

a Assembleia Legislativa por abrir este debate no Estado. “Essa reforma 

não tem ideologia, o país precisa dela. Temos uma situação tributária 

entre as mais complexas do mundo. Essa mudança dá ao país a chance 

de retomar a competitividade, traz para uma realidade posta entre os 

países mais desenvolvidos do mundo”, completou.  

https://natalemfoco.com.br/tag/alern


 

 
 

Para o presidente do Sindifern, Marcio Medeiros, a reforma é um marco 

para o país. “Ela não vai agradar a todos, é impossível, mas esperamos 

que ao final possa atender a expectativa da maior parte da população. 

Vivemos em um manicômio fiscal e assim fica difícil ao empresário 

acompanhar tantas situações diferentes no país”, disse.  

Além dos já citados, também estiveram presentes no evento os prefeitos 

de Lagoa Nova, Luciano Santos – que é presidente da Federação 

dos Municípios do RN (Femurn), de Ceará-Mirim, Eraldo Paiva (PT), e 

Jandaíra, Marina Marinho (PT), além dos diretores da Fiern, Roberto 

Serquiz e Marcelo Rosado, e Jaime Mariz, da Fecomércio. 

Assessoria. 
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Audiência pública da ALRN debate impacto da reforma tributária no Estado 

Link http://www.al.rn.gov.br/noticia/27651/audiencia-publica-da-alrn-debate-
impacto-da-reforma-tributaria-no-estado  

Data da 
publicação 

10/07/2023 

Veículo SITE ALRN 

Classificação POSITIVO 

 

Audiência pública da ALRN debate 
impacto da reforma tributária no 
Estado

 
10/07/2023 

A Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte promoveu nesta segunda-feira 
(10) uma audiência pública para debater o impacto da reforma tributária no 
Estado. O evento ocorreu na sede do Sindicato dos Auditores Fiscais do RN 
(Sindifern), por proposição da deputada estadual Divaneide Basílio (PT), e contou 
com a participação de representantes dos órgãos públicos e sindicatos do RN. 

http://www.al.rn.gov.br/noticia/27651/audiencia-publica-da-alrn-debate-impacto-da-reforma-tributaria-no-estado
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"A população está toda muito ansiosa para saber todos os detalhes da esperada 
reforma tributária e esse debate de hoje teve também este objetivo, permitir um 
melhor entendimento para que todos possam propagar o significado e a 
importância desse projeto para o país", disse Divaneide Basílio. 

A audiência contou com a presença do deputado federal Reginaldo Lopes (PT-MG), 
que foi coordenador do grupo de trabalho da reforma tributária na Câmara dos 
Deputados. O parlamentar explicou que o projeto aprovado na Casa devolve ao 
país "a eficiência produtiva". "Esta é uma reforma estruturante, que permite ao 
Brasil voltar a ser competitivo", explicou. 

Segundo o deputado, uma das mudanças mais importantes aprovadas com a 
reforma tributária é a cobrança do imposto sobre consumo no local onde o 
produto foi comprado, e não na origem como é atualmente. "Isso vai melhorar a 
vida do povo do RN, vai aumentar poder de investimento dos menores estados. E 
ainda zerado o imposto da cesta básica", celebrou.  

Já o deputado federal Fernando Mineiro (PT) classifica o projeto como uma 
"mudança importante para a economia e sociedade brasileira". Segundo o petista, 
agora as "regras estarão mais claras, com mais segurança para quem for investir". 
Ainda de acordo com Mineiro, que teve seu mandato como parceiro na realização 
do debate, a nova legislação "coloca o Brasil no roteiro dos maiores países do 
mundo".  

O secretário estadual da Fazenda, Carlos Eduardo Xavier, parabenizou a 
Assembleia Legislativa por abrir este debate no Estado. "Essa reforma não tem 
ideologia, o país precisa dela. Temos uma situação tributária entre as mais 
complexas do mundo. Essa mudança dá ao país a chance de retomar a 
competitividade, traz para uma realidade posta entre os países mais desenvolvidos 
do mundo", completou.  

Para o presidente do Sindifern, Marcio Medeiros, a reforma é um marco para o 
país. "Ela não vai agradar a todos, é impossível, mas esperamos que ao final possa 
atender a expectativa da maior parte da população. Vivemos em um manicômio 
fiscal e assim fica difícil ao empresário acompanhar tantas situações diferentes no 
país", disse.  

Além dos já citados, também estiveram presentes no evento os prefeitos de Lagoa 
Nova, Luciano Santos - que é presidente da Federação dos Municípios do RN 
(Femurn), de Ceará-Mirim, Eraldo Paiva (PT), e Jandaíra, Marina Marinho (PT), além 
dos diretores da Fiern, Roberto Serquiz e Marcelo Rosado, e Jaime Mariz, da 
Fecomércio. 



 

 
 

SOS Ponta Negra: Moradores, turistas e empresários se reuniram na manhã do 

último domingo (9) para cobrar o andamento da obra de engorda da Praia 

Link http://bigblogvip.blogspot.com/2023/07/moradores-turistas-e-
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publicação 
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Moradores, turistas e empresários se reúnem na manhã deste 

domingo (9) para cobrar o andamento da obra de engorda da 

Praia de Ponta Negra e a modernização da principal praia de 

Natal. Os manifestantes carregam faixas e fazem falas durante 

o ato público chamado de “SOS Ponta Negra. 

O prefeito Álvaro Dias também esteve presente no protesto e 

cobrou agilidade do Idema para liberação das licenças. “A obra 

é fundamental para sobrevivência do turismo de Natal. O 

Morro do Careca está sendo destruído pelo avanço do mar. 

Os estudiosos dizem que a solução para isso é a engorda da 

Praia de Ponta Negra. Precisamos da licença porque temos o 

projeto, temos o dinheiro, temos tudo pronto. Queremos 

https://blogger.googleusercontent.com/img/b/R29vZ2xl/AVvXsEjknqEsDddZXabNkAkbs6PFhQFNk-u6G3lXbLNQs1aVs5W0iOBHKTI-vGapiya0XqkFkUqW5ZSnbmbi6_H3oDRrmlTnlAgEqN_RZe0kWTIZGDnGlbCX1lgVpjnDnivwzjTTLwFVXHeGjZPwone10F3U-PwkFTo7_veLWW4ElodIzuhmYzk4YiB4iC8Ok40/s828/IMG_2162.jpeg


 

 
 

começar a engorda da Praia de Ponta Negra e estamos 

aguardando que o Idema libere a licença”, destaca. 

 

Os manifestantes ficaram concentrados na Avenida Praia de 

Ponta Negra e saíram em caminhada rumo ao Morro do Careca, 

onde fizeram um abraço simbólico ao cartão-postal da cidade. 

Representantes do setor de turismo e da hotelaria participaram 

da caminhada pela modernização de Ponta Negra. O 

coordenador da Câmara Empresarial de Turismo da 

Fecomércio, George Costa, disse que o projeto vai atrair mais 

turistas para a cidade. 

 

“Essa obra é fundamental para o nosso turismo, é o local onde 

90% dos nossos turistas estão hospedados, então quanto 

melhor estiver a praia, mais pessoas vão querer visitar nossa 



 

 
 

cidade, nossa praia. É uma obra de muita importância para 

Natal”, disse Costa. 

  



 

 
 

Grupo faz manifestação para cobrar celeridade na ‘engorda’ de Ponta Negra 

Link https://98fmnatal.com.br/ultimas/grupo-faz-manifestacao-para-cobrar-
celeridade-na-engorda-de-ponta-negra/  
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publicação 
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Grupo faz manifestação para 
cobrar celeridade na ‘engorda’ 
de Ponta Negra 

COMPARTILHE    

 

Foto: Reprodução rede social / Twitter @tribunadonorte 

Moradores, turistas e empresários se reúnem na manhã deste domingo 

(9) para cobrar o andamento da obra de engorda da Praia de Ponta 

Negra e a modernização da principal praia de Natal. Os manifestantes 

carregam faixas e fazem falas durante o ato público chamado de “SOS 

Ponta Negra. 

O prefeito Álvaro Dias também esteve presente no protesto e cobrou 

agilidade do Idema para liberação das licenças. “A obra é fundamental 

https://98fmnatal.com.br/ultimas/grupo-faz-manifestacao-para-cobrar-celeridade-na-engorda-de-ponta-negra/
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http://www.facebook.com/sharer.php?u=https://98fmnatal.com.br/ultimas/grupo-faz-manifestacao-para-cobrar-celeridade-na-engorda-de-ponta-negra/


 

 
 

para sobrevivência do turismo de Natal. O Morro do Careca está sendo 

destruído pelo avanço do mar. Os estudiosos dizem que a solução para 

isso é a engorda da Praia de Ponta Negra. Precisamos da licença 

porque temos o projeto, temos o dinheiro, temos tudo pronto. 

Queremos começar a engorda da Praia de Ponta Negra e estamos 

aguardando que o Idema libere a licença”, destaca. 

Os manifestantes ficaram concentrados na Avenida Praia de Ponta 

Negra e saíram em caminhada rumo ao Morro do Careca, onde fizeram 

um abraço simbólico ao cartão-postal da cidade. Representantes do 

setor de turismo e da hotelaria participaram da caminhada pela 

modernização de Ponta Negra. O coordenador da Câmara 

Empresarial de Turismo da Fecomércio, George Costa, disse que o 

projeto vai atrair mais turistas para a cidade. 

“Essa obra é fundamental para o nosso turismo, é o local onde 90% dos 

nossos turistas estão hospedados, então quanto melhor estiver a praia, 

mais pessoas vão querer visitar nossa cidade, nossa praia. É uma obra 

de muita importância para Natal”, disse Costa. 

O ato é uma iniciativa da Frente Parlamentar do Turismo da 

Assembleia Legislativa, presidida pelo deputado estadual Luiz 

Eduardo (SDD). “Esse ato serve para chamar a atenção de toda a 

sociedade de Natal e do Rio Grande do Norte, mostrar a importância 

da engorda da praia de Ponta Negra e preservação do Morro do Careca, 

buscando a oportunidade de revitalizar a praia e gerar emprego e 

renda”, afirma o parlamentar. 



 

 
 

Conforme vem noticiando a TN, engorda da praia está em fase de 

licenciamento no órgão ambiental estadual. A última movimentação no 

processo para emissão da licença prévia (LP), que libera a licitação da 

obra e a contratação dos projetos executivos, foi feita na semana 

passada, quando o Idema requisitou informações complementares à 

Prefeitura, através de solicitação de providências. 

A emissão da licença prévia para licitação da engorda de Ponta Negra 

vai depender das respostas da Prefeitura do Natal, principalmente, 

sobre os questionamentos acercas dos projetos de drenagem e sobre a 

jazida de onde será retirada a areia para o aumento da faixa da praia. 

As respostas acerca de fauna e flora no local poderão ficar como 

condicionantes para a emissão da licença. 

Fonte: Tribuna do Norte 
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Sesc RN lança Curso de Valorização Social com vagas gratuitas para agosto 
[0] Comentários | Deixe seu comentário.  

Na segunda-feira, 10, o Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc 

RN), instituição do Sistema Fecomérico, divulgará no seu site o edital do Curso de 

Valorização Social, com as turmas gratuitas para Natal e Mossoró, previstas para iniciar 

a formação em agosto. 

Em Natal, no Sesc Cidade Alta, serão ofertadas as oficinas de Bordado Livre para 

Iniciantes e Confecção de Embalagens Decorativas, com inscrições a partir do dia 17 de 

julho e aulas a partir de agosto. Ambas as oficinas terão um número máximo de 20 

alunos e carga horária de 20 horas. Já no Sesc Mossoró, além da Confecção de 

Embalagens Decorativas, serão oferecidas turmas de Doces Caseiros e Bolos 

Tradicionais, no mesmo formato. 

http://www.blogdajuliska.com.br/sesc-rn-lanca-curso-de-valorizacao-social-com-vagas-gratuitas-para-agosto
http://www.blogdajuliska.com.br/sesc-rn-lanca-curso-de-valorizacao-social-com-vagas-gratuitas-para-agosto


 

 
 

 

O projeto é voltado, preferencialmente, para os trabalhadores do comércio de bens, 

serviços e turismo, seus dependentes e aos estudantes da educação básica da rede 

pública ou qualquer pessoa cuja renda familiar mensal não ultrapasse o valor de três 

salários mínimos. 

Estas serão as primeiras turmas do Curso de Valorização Social do Sesc que 

consiste em ações destinadas ao desenvolvimento de habilidades e competências de 

nível básico, que contribuam para a socialização e geração ou complementação da renda 

individual ou familiar e a entrada no mundo do trabalho. 

FONTE: blogdajuliska.com.br 

 



 

 
 

Câmara de Parnamirim oferta capacitação gratuita para atendimento ao público 
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Câmara de Parnamirim oferta 
capacitação gratuita para 
atendimento ao público 
A Câmara Municipal de Parnamirim, através da Escola do Legislativo, realizará 
um workshop gratuito sobre Excelência no Atendimento do Serviço Público. A 
iniciativa, fruto de parceria com o Senac/RN, acontece na sede da Casa 
Legislativa nos dias 13 e 14 de julho, das 8h às 12h. 

O objetivo da capacitação visa o desenvolvimento, qualificação e preparação 
de pessoas que trabalham ou trabalharão com o atendimento ao público para 
melhor atender a população. O Presidente da Câmara de Parnamirim, Wolney 
França, destaca a importância do tema: “É com muita satisfação que 
ofertamos mais esta capacitação, sendo esta a primeira em parceria com o 
SENAC/RN. O atendimento ao público é o coração de qualquer Instituição, seja 
ela pública ou privada, então o workshop é uma excelente oportunidade para 
aperfeiçoar estas habilidades”, afirma o Presidente. 

As inscrições são abertas para o público em geral e estão sendo realizadas 
pelo app Câmara Conecta. 

  

https://www.jairsampaio.com/camara-de-parnamirim-oferta-capacitacao-gratuita-para-atendimento-ao-publico/
https://www.jairsampaio.com/camara-de-parnamirim-oferta-capacitacao-gratuita-para-atendimento-ao-publico/


 

 
 

Câmara de Parnamirim oferta capacitação gratuita para atendimento ao público 
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Câmara de Parnamirim oferta capacitação 
gratuita para atendimento ao público 

 

A Câmara Municipal de Parnamirim, através da Escola do Legislativo, realizará um 

workshop gratuito sobre Excelência no Atendimento do Serviço Público. A 

iniciativa, fruto de parceria com o Senac/RN, acontece na sede da Casa Legislativa 

nos dias 13 e 14 de julho, das 8h às 12h. 

O objetivo da capacitação visa o desenvolvimento, qualificação e preparação de 

pessoas que trabalham ou trabalharão com o atendimento ao público para melhor 

atender a população. O Presidente da Câmara de Parnamirim, Wolney França, 

destaca a importância do tema: “É com muita satisfação que ofertamos mais esta 

https://parnamirimagora.com.br/noticia/2023/07/camara-de-parnamirim-oferta-capacitacao-gratuita-para-atendimento-ao-publico/
https://parnamirimagora.com.br/noticia/2023/07/camara-de-parnamirim-oferta-capacitacao-gratuita-para-atendimento-ao-publico/
https://parnamirimagora.com.br/wp-content/uploads/2020/12/camara.jpeg


 

 
 

capacitação, sendo esta a primeira em parceria com o SENAC/RN. O atendimento 

ao público é o coração de qualquer Instituição, seja ela pública ou privada, então o 

workshop é uma excelente oportunidade para aperfeiçoar estas habilidades”, 

afirma o Presidente. 

As inscrições são abertas para o público em geral e estão sendo realizadas pelo 

app Câmara Conecta. 
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Câmara de Parnamirim oferta capacitação gratuita para 

atendimento ao público 
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A Câmara Municipal de Parnamirim, através da Escola do Legislativo, 
realizará um workshop gratuito sobre Excelência no Atendimento do 
Serviço Público. A iniciativa, fruto de parceria com o Senac/RN, acontece 
na sede da Casa Legislativa nos dias 13 e 14 de julho, das 8h às 12h. 

O objetivo da capacitação visa o desenvolvimento, qualificação e 
preparação de pessoas que trabalham ou trabalharão com o atendimento 
ao público para melhor atender a população. O Presidente da Câmara de 
Parnamirim, Wolney França, destaca a importância do tema: “É com 
muita satisfação que ofertamos mais esta capacitação, sendo esta a 
primeira em parceria com o SENAC/RN. O atendimento ao público é o 
coração de qualquer Instituição, seja ela pública ou privada, então o 
workshop é uma excelente oportunidade para aperfeiçoar estas 
habilidades”, afirma o Presidente. 

As inscrições são abertas para o público em geral e estão sendo 
realizadas pelo app Câmara Conecta. 

Instale o Câmara Conecta clicando aqui! 

  

https://play.google.com/store/apps/details?id=com.grt8.mobby.camaraconecta


 

 
 

Porto de Natal exporta cinco mil toneladas de sal em 'big bag' para os Estados Unidos 
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Porto de Natal exporta cinco mil toneladas de sal em 'big bag' para os Estados Unidos 

 

O Porto de Natal vai carregar nos próximos dias um navio com cinco mil toneladas de sal que 

terá como destino os Estados Unidos. A operação acontece de maneira experimental e, se 

consolidada, pode ser o início de uma nova carga a ser movimentada com frequência no 

terminal portuário potiguar, através de “big bag”, que são contentores flexíveis de transporte 

de volumes médios que podem ser usados para armazenar qualquer tipo de granulado ou até 

mesmo líquidos, com segurança, resistência e maleabilidade máximas. 

Divulgação

 

"Nós estamos atendendo a uma demanda logística de clientes. Isso significa mais receita para 

a Codern [Companhia Docas do RN] e para o Rio Grande do Norte pelos impostos. Além 

http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/porto-de-natal-exporta-cinco-mil-toneladas-de-sal-em-big-bag-para-os-estados-unidos/567594
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/porto-de-natal-exporta-cinco-mil-toneladas-de-sal-em-big-bag-para-os-estados-unidos/567594
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/porto-de-natal-exporta-cinco-mil-toneladas-de-sal-em-big-bag-para-os-estados-unidos/567594
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/porto-de-natal-exporta-cinco-mil-toneladas-de-sal-em-big-bag-para-os-estados-unidos/567594


 

 
 

movimentar a economia, ainda se gera emprego e renda”, comenta o diretor-presidente, Nino 

Ubarana, ao ressaltar o apoio da equipe técnica da companhia para viabilizar a operação. 

Segundo a Codern, a operação mostra a capacidade de pluralidade de cargas que podem ser 

movimentadas no terminal portuário, mesmo reconhecendo o Know How na exportação de 

frutas, que terá início em agosto por uma nova empresa, a GreenSea, e tem a previsão de 

embarcar 10 mil pallets por semana na próxima safra de melões e melancias. 

  



 

 
 

Porto de Natal exporta cinco mil toneladas de sal em “big bag” para os Estados 

Unidos 
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Porto de Natal exporta 

cinco mil toneladas de sal 

em “big bag” para os 

Estados Unidos 

Porto de Natal está trabalhando fortemente para ampliar o portfólio de cargas 

Redação 
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Nos próximos dias um navio com cinco mil toneladas de sal que terá como destino os 

Estados Unidos - Foto: Codern 

O Porto de Natal está trabalhando fortemente para ampliar o 

portfólio de cargas. Nos próximos dias vai carregar um navio 

com cinco mil toneladas de sal que terá como destino os Estados 

Unidos. 

A operação acontece de maneira experimental e se consolidada 

pode ser o início de uma nova carga a ser movimentada com 

frequência no terminal portuário potiguar, através de “big bag”, 

que são contentores flexíveis de transporte de volumes médios 

que podem ser usados para armazenar qualquer tipo de 

granulado ou até mesmo líquidos, com segurança, resistência e 

maleabilidade máximas. 

“Nós estamos atendendo a uma demanda logística de clientes. Isso 

significa mais receita para a Codern e para o Rio Grande do Norte pelos 

impostos. Além movimentar a economia, ainda se gera emprego e 

renda”, comenta o Diretor-Presidente, Nino Ubarana, ao ressaltar o 

apoio da equipe técnica da Companhia para viabilizar a operação. 

Pluralidade de Cargas no Porto de Natal 

A operação mostra também a capacidade de pluralidade de 

cargas que podem ser movimentadas no terminal portuário de 

Natal, mesmo reconhecendo o Know How na exportação de 

frutas, que terá início em agosto por uma nova empresa, a 

GreenSea, e tem a previsão de embarcar 10 mil pallets por 

semana na próxima safra de melões e melancias. 

https://agorarn.com.br/ultimas/cnt-realiza-estudo-de-viabilidade-para-segundo-terminal-portuario-em-natal/
https://www.codern.com.br/


 

 
 

Porto de Natal – Foto: José Aldenir 

  



 

 
 

Procon Natal divulga pesquisa e aponta queda no preço da gasolina em julho 
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Procon Natal divulga pesquisa e 
aponta queda no preço da 
gasolina em julho 

Pesquisa de preço do Procon Natal encontra preço médio da 

gasolina comum em Natal de R$ 5,77 

COMPARTILHE    
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Procon Natal divulga pesquisa e aponta queda no preço da gasolina em julho - Foto: Divulgação 

O preço da gasolina praticado pelos postos de combustíveis de Natal 

teve uma redução 0,62% neste mês de julho, segundo pesquisa 

divulgada nesta sexta-feira (07) pelo Instituto Municipal de Proteção e 

Defesa do Consumidor (Procon Natal). O mesmo levantamento 

também apontou que houve um aumento R$ 0,10 no valor cobrado 

pelo diesel comum com o combustível passando a ser cobrado em 

julho a R$ 5,10. A equipe do órgão de defesa do consumidor catalogou 

os preços de 84 postos de combustíveis, contemplando as quatro 

regiões da cidade, analisando os valores cobrados entre o mês atual e o 

anterior. 

O preço médio da gasolina encontrado neste mês de julho foi de R$ 

5,77. Já no levantamento de junho, o preço médio do combustível era 



 

 
 

de R$ 5,81. A variação de preço entre o maior e menor valor também 

foi apontado pelo estudo. A gasolina mais cara foi encontrada a R$ 

6,15 no bairro de Tirol, zona lesta. Já o menor preço foi na zona oeste, 

no bairro de Cidade Nova, com o estabelecimento cobrando R$ 5,26 

pelo litro da gasolina. 

Para o etanol, a pesquisa identificou redução de um mês para o outro 

de R$ 0,06. Em julho, o preço médio é de R$ 4,76. Já em junho, valor 

médio encontrado pela pesquisa foi de R$ 4,82. Assim como os demais 

combustíveis foi observado também a grande variação entre o maior e 

menor preço desse combustível sendo vendido na capital, onde o maior 

preço identificado pela pesquisa foi de R$ 5,15 na zona leste, no bairro 

de Tirol e o menor preço foi detectado na região oeste, nos bairros de 

Cidade nova e Cidade da Esperança, a R$ 4,37. O gás veicular 

manteve-se seus preços em relação ao mês passado, ou seja, R$ 4,37. 

As planilhas contendo todos os dados de preço, média, e variação, bem 

como os estabelecimentos pesquisados, para todos os combustíveis, 

dentre outras informações, podem ser obtidas através do endereço 

eletrônico http://www.natal.rn.gov.br/procon/pesquisa. É permitido 

cópia dos dados da pesquisa, desde que seja citada a fonte: Núcleo de 

pesquisa Procon Natal. No entanto, é vedada a utilização deste 

material, integral ou parcial, para fins de anúncio publicitário 

comercial de qualquer espécie. 

O Procon Natal, ratifica o quanto é importante o consumidor pesquisar 

antes de abastecer seu veículo, uma vez que a pesquisa todo mês 

encontra uma variação significativa entre o maior e menor preço 



 

 
 

praticado pelos postos de combustíveis na capital. E caso o consumidor 

identifique preços muito acima da média encontrada pela pesquisa do 

Procon Natal, faça denúncia com posse do cupom fiscal emitido pelo 

posto de combustível, na sede do órgão, localizado na rua Ulisses 

Caldas n° 181, Cidade Alta ou pelos canais de atendimento ao 

consumidor: telefone: (84) 3232-9050, WhatsApp: (84) 98812-3865 e 

e-mail: proconnatal@natal.gov.br, para medidas administrativas 

cabíveis. 
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Número de cartões de crédito dobra em 4 anos, supera 200 milhões e amplia inadimplência 

O aumento da inadimplência no país tem um fator pouco percebido nas análises 

econômicas: o financiamento instantâneo promovido pelo acesso cada vez mais 

facilitado das famílias aos cartões de crédito. Nos últimos quatro anos, o número de 

cartões ativos no Brasil dobrou. Saltou de 98,9 milhões, em dezembro de 2018, para 

208,7 milhões, no fim do ano passado, segundo o Banco Central (BC). 

Há mais cartões do que gente no país. O Censo 2022, divulgado em junho, mostrou que 

somos 203 milhões de brasileiros. Os números do BC mostram que muitas pessoas têm 

mais de um cartão de crédito na carteira. Afinal, o número total de plásticos emitidos 

em uso é quase o dobro da população economicamente ativa do Brasil, de 107,4 

milhões. 

O número chamou atenção do próprio presidente do Banco Central, Roberto Campos 

Neto, em encontro recente com empresários do setor de varejo. 

— Os bancos deram muitos cartões para muitas pessoas, as pessoas começaram a ter 

múltiplos cartões. Com o aumento de juros, a situação financeira mais recente, elas 

acabaram se endividando. E hoje temos uma inadimplência muito alta — disse Campos 

Neto. 

Para especialistas, o alto número de brasileiros com dívidas atrasadas tem ligação com a 

liberação imediata de linhas de crédito — as chamadas pré-aprovadas — 

desacompanhada de educação financeira e de falta de transparência sobre os custos. 

Houve aumento da emissão de cartões por redes de varejo, além da maior oferta de 

cartões pelo setor bancário, que foi facilitada com o surgimento das fintechs, como são 

chamadas as startups desse ramo. 

Informalidade 

Embora importante para a inclusão financeira, o cartão sem o devido preparo do 

consumidor para usá-lo de forma responsável pode “aumentar o nível de endividamento 

das famílias”, alertou o último relatório de economia bancária do Banco Central. Os 

https://gustavonegreiros.com.br/2023/07/10/numero-de-cartoes-de-credito-dobra-em-4-anos-supera-200-milhoes-e-amplia-inadimplencia
https://gustavonegreiros.com.br/2023/07/10/numero-de-cartoes-de-credito-dobra-em-4-anos-supera-200-milhoes-e-amplia-inadimplencia


 

 
 

técnicos dizem que o tema merece atenção porque algumas linhas de crédito podem ter 

juros maiores que 400% ao ano, como no rotativo. 

O endividamento médio das famílias chegou a 48,5% da renda anual em abril deste ano, 

bem próximo do recorde da série histórica do BC, de 50,1%, de junho de 2022. Outra 

base de dados, a Pesquisa de Endividamento e Inadimplência do Consumidor (Peic), 

divulgada pela Confederação Nacional do Comércio (CNC), indica que 78,3% dos 

núcleos familiares do país tinham alguma dívida até maio. 

Ao falar do nível elevado de endividados, Ricardo Teixeira, coordenador do MBA de 

Gestão Financeira da FGV, faz uma relação entre o aumento da informalidade no 

mercado de trabalho e o desequilíbrio financeiro das famílias: 

— Temos um grande número de pessoas em emprego informal, sem a segurança da 

renda. E quando há um grande contingente que está em ocupações sem necessariamente 

garantias de quanto você vai receber no médio e longo prazo, cresce muito o risco de 

não conseguir pagar as dívidas. 

A taxa de informalidade foi estimada em 38,9% da população ocupada, o que representa 

38 milhões de trabalhadores informais em maio, segundo o IBGE. 

— Somos bombardeados por uma oferta de crédito pré-aprovado (liberação imediata) 

enorme, e as pessoas costumam ser otimistas com relação a quanto vão faturar nos 

próximos meses. Passam a usar esse crédito na ilusão de que conseguirão honrá-lo — 

avalia o especialista da FGV. 

Oferta em lojas 

Mesmo entre os que têm emprego garantido é difícil controlar os gastos. A funcionária 

pública Rosemeri de Jesus, de 56 anos, chegou a ter quatro cartões de crédito, com 

limites entre R$ 500 e R$ 1 mil. Três eram de lojas de departamento e vestuário e outro 

era de banco. 

O crédito disponível era tentador. Rosemeri conta que a maior variedade de cartões 

abria margem para um maior volume de compras. No fim do mês, o jeito era parcelar as 

faturas e entrar no rotativo. A solução aparentemente simples tornou-se “uma bola de 

neve”. 

Para negociar as dívidas, recorreu ao programa Serasa Limpa Nome. Os débitos de três 

dos quatro cartões já foram quitados. O do quarto ela ainda está pagando as últimas 

parcelas. Estão todos bloqueados e, hoje, ela tem um único e novo cartão ativo. 

— Os cartões foram cancelados, mas não os quero de volta. Só quero pagar [a dívida] 

— afirma Rosemeri. 

Os cartões de crédito denominados private label são aqueles oferecidos por grandes 

redes de varejo, como forma de fidelizar os clientes, porque muitas vezes só podem ser 

utilizados no próprio estabelecimento. As vantagens incluem parcelamentos mais 

alongados, descontos, programas de recompensas etc. 



 

 
 

Carlos Müller, sócio do MNGM Advogados e com atuação na área, explica que nesses 

casos a avaliação de crédito costuma ser menos rigorosa do que nas contratações dos 

cartões tradicionais, o que acaba contribuindo para que as dívidas se acumulem. 

Os cartões de crédito nesta modalidade não estão sujeitos à regulação do Banco Central, 

por não serem emitidos por instituições financeiras. Porém, é bastante comum o 

envolvimento de instituição financeira como participante da operação, sobretudo para 

que esta financie o pagamento da fatura para o cliente. 

Apesar do aumento da competição no setor de cartões de crédito, especialmente com o 

surgimento das fintechs, o mercado ainda é dominado por conglomerados bancários. 

A descentralização desse segmento seria um dos “remédios” para reduzir o custo de 

crédito ao consumidor, na avaliação do vice-presidente da Associação Brasileira das 

Empresas de Cartão de Crédito e Serviços (Abecs), Ricardo de Barros Vieira. 

A taxa de juros média no cartão de crédito, em maio, chegou 106% ao ano. Nas 

compras parceladas, o juro médio foi de 194,3%. A modalidade mais arriscada, o 

rotativo, registrou 455% anuais, maior nível desde maio de 2017. 

Gastos concentrados 

As quatro maiores instituições financeiras do país — Caixa Econômica Federal, Itaú 

Unibanco, Banco do Brasil e Bradesco — concentravam 59% do mercado de crédito até 

o fim de 2022, segundo o BC. Apesar de seguir uma trajetória de queda, em relação ao 

ano anterior, houve redução de apenas 0,3 ponto percentual. 

— A maioria das fintechs não tem estrutura financeira para garantir crédito como os 

bancos. Quando você olha para o Brasil, em que não há uma concorrência bancária 

elevada, você já entende que quem usa mal o pouco dinheiro que tem ficará endividado. 

Quanto mais concentrado estiver o crédito, mais as famílias estão endividadas — avalia 

Luciano Bravo, CEO da Inteligência Comercial e especialista em crédito internacional. 

Ao longo dos anos, a carteira de Gabriella Nobre foi ganhando outros cartões: três de 

loja de departamento e mais um de banco. Todos tinham limites baixos, o que para a 

analista “é onde mora o perigo”. 

— No início, parece muito legal. Mas você faz várias faturas de pequenos valores que 

no final acabam dando um valor muito maior. São muitas fontes de crédito para apenas 

uma fonte de pagamento — lembra Gabriella. 

Mais nova, ainda era possível receber auxílio dos pais. Porém, na fase adulta, o jeito era 

“pagar o que dava” das faturas. Ela chegou a entrar no rotativo e pagar juros muito 

altos. Gabriella, então, decidiu cancelar todos os cartões e concentrar as contas em um 

único cartão de crédito, o que a ajudava a visualizar todas as despesas do mês no mesmo 

lugar. 



 

 
 

Indagada se o fácil acesso aos cartões de crédito teria agravado o descontrole financeiro, 

Gabriella afirma que até pode ter facilitado, mas que na verdade faltou educação 

financeira. 

— Hoje, eu entendo que o crédito é para quando você precisa de auxílio. As contas que 

tenho para pagar são contas que me planejei para ter, como meu carro. Ou seja, são 

despesas que eu planejei para estar no meu orçamento — explica a analista, que brinca: 

— Agora, eu tenho juízo. 

O Globo 

Fonte: Blog do Gustavo Negreiros 
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Número de cartões de crédito dobra em 4 anos, supera 

200 milhões e amplia inadimplência 

Para especialistas, acesso rápido e fácil a esse tipo de serviço e falta de 

educação financeira levam brasileiros a contrair dívidas que não podem 

pagar 

Por Renan Monteiro e Beatriz Coutinho* — Brasília e Rio 
A funcionária pública Rosimere de Jesus chegou a ter quatro cartões de 

crédito e viu as dívidas se acumularem. Para limpar o nome, renegociou 

os débitos e hoje tem apenas um cartão Gabriel de Paiva 

O aumento da inadimplência no país tem um fator pouco 

percebido nas análises econômicas: o financiamento instantâneo 

promovido pelo acesso cada vez mais facilitado das famílias aos 

cartões de crédito. Nos últimos quatro anos, o número de cartões 

ativos no Brasil dobrou. Saltou de 98,9 milhões, em dezembro de 

2018, para 208,7 milhões, no fim do ano passado, segundo o 

Banco Central (BC). 

Há mais cartões do que gente no país. O Censo 2022, divulgado em 

junho, mostrou que somos 203 milhões de brasileiros. Os 

números do BC mostram que muitas pessoas têm mais de um 

https://oglobo.globo.com/economia/noticia/2023/07/10/numero-de-cartoes-de-credito-dobra-em-4-anos-supera-200-milhoes-e-amplia-inadimplencia.ghtml
https://oglobo.globo.com/economia/noticia/2023/07/10/numero-de-cartoes-de-credito-dobra-em-4-anos-supera-200-milhoes-e-amplia-inadimplencia.ghtml
https://oglobo.globo.com/economia/noticia/2023/07/10/numero-de-cartoes-de-credito-dobra-em-4-anos-supera-200-milhoes-e-amplia-inadimplencia.ghtml


 

 
 

cartão de crédito na carteira. Afinal, o número total de plásticos 

emitidos em uso é quase o dobro da população economicamente 

ativa do Brasil, de 107,4 milhões. 

O número chamou atenção do próprio presidente do Banco 

Central, Roberto Campos Neto, em encontro recente com 

empresários do setor de varejo. 

— Os bancos deram muitos cartões para muitas pessoas, as 

pessoas começaram a ter múltiplos cartões. Com o aumento de 

juros, a situação financeira mais recente, elas acabaram se 

endividando. E hoje temos uma inadimplência muito alta — disse 

Campos Neto. 

Para especialistas, o alto número de brasileiros com dívidas 

atrasadas tem ligação com a liberação imediata de linhas de 

crédito — as chamadas pré-aprovadas — desacompanhada de 

educação financeira e de falta de transparência sobre os custos. 

Houve aumento da emissão de cartões por redes de varejo, além 

da maior oferta de cartões pelo setor bancário, que foi facilitada 

com o surgimento das fintechs, como são chamadas as startups 

desse ramo. 
Nova composição: Presidente e diretores do Banco Central 

 

 

9 fotos 

 

Comitê de Política Monetária (Copom) é formado pelo presidente do BC e mais oito diretores 



 

 
 

Informalidade 

Embora importante para a inclusão financeira, o cartão sem o 

devido preparo do consumidor para usá-lo de forma responsável 

pode “aumentar o nível de endividamento das famílias”, alertou o 

último relatório de economia bancária do Banco Central. Os 

técnicos dizem que o tema merece atenção porque algumas linhas 

de crédito podem ter juros maiores que 400% ao ano, como no 

rotativo. 

O endividamento médio das famílias chegou a 48,5% da renda 

anual em abril deste ano, bem próximo do recorde da série 

histórica do BC, de 50,1%, de junho de 2022. Outra base de dados, 

a Pesquisa de Endividamento e Inadimplência do Consumidor 

(Peic), divulgada pela Confederação Nacional do Comércio (CNC), 

indica que 78,3% dos núcleos familiares do país tinham alguma 

dívida até maio. 

Ao falar do nível elevado de endividados, Ricardo Teixeira, 

coordenador do MBA de Gestão Financeira da FGV, faz uma 

relação entre o aumento da informalidade no mercado de trabalho 

e o desequilíbrio financeiro das famílias: 

— Temos um grande número de pessoas em emprego informal, 

sem a segurança da renda. E quando há um grande contingente 

que está em ocupações sem necessariamente garantias de quanto 

você vai receber no médio e longo prazo, cresce muito o risco de 

não conseguir pagar as dívidas. 

A taxa de informalidade foi estimada em 38,9% da população 

ocupada, o que representa 38 milhões de trabalhadores informais 

em maio, segundo o IBGE. 



 

 
 

— Somos bombardeados por uma oferta de crédito pré-aprovado 

(liberação imediata) enorme, e as pessoas costumam ser otimistas 

com relação a quanto vão faturar nos próximos meses. Passam a 

usar esse crédito na ilusão de que conseguirão honrá-lo — avalia o 

especialista da FGV. 

Oferta em lojas 

Mesmo entre os que têm emprego garantido é difícil controlar os 

gastos. A funcionária pública Rosemeri de Jesus, de 56 anos, 

chegou a ter quatro cartões de crédito, com limites entre R$ 500 e 

R$ 1 mil. Três eram de lojas de departamento e vestuário e outro 

era de banco. 

O crédito disponível era tentador. Rosemeri conta que a maior 

variedade de cartões abria margem para um maior volume de 

compras. No fim do mês, o jeito era parcelar as faturas e entrar no 

rotativo. A solução aparentemente simples tornou-se “uma bola 

de neve”. 

Para negociar as dívidas, recorreu ao programa Serasa Limpa 

Nome. Os débitos de três dos quatro cartões já foram quitados. O 

do quarto ela ainda está pagando as últimas parcelas. Estão todos 

bloqueados e, hoje, ela tem um único e novo cartão ativo. 

— Os cartões foram cancelados, mas não os quero de volta. Só 

quero pagar [a dívida] — afirma Rosemeri. 

Os cartões de crédito denominados private label são aqueles 

oferecidos por grandes redes de varejo, como forma de fidelizar os 

clientes, porque muitas vezes só podem ser utilizados no próprio 

estabelecimento. As vantagens incluem parcelamentos mais 

alongados, descontos, programas de recompensas etc. 



 

 
 

Carlos Müller, sócio do MNGM Advogados e com atuação na área, 

explica que nesses casos a avaliação de crédito costuma ser menos 

rigorosa do que nas contratações dos cartões tradicionais, o que 

acaba contribuindo para que as dívidas se acumulem. 

Os cartões de crédito nesta modalidade não estão sujeitos à 

regulação do Banco Central, por não serem emitidos por 

instituições financeiras. Porém, é bastante comum o envolvimento 

de instituição financeira como participante da operação, 

sobretudo para que esta financie o pagamento da fatura para o 

cliente. 

Apesar do aumento da competição no setor de cartões de crédito, 

especialmente com o surgimento das fintechs, o mercado ainda é 

dominado por conglomerados bancários. 

A descentralização desse segmento seria um dos “remédios” para 

reduzir o custo de crédito ao consumidor, na avaliação do vice-

presidente da Associação Brasileira das Empresas de Cartão de 

Crédito e Serviços (Abecs), Ricardo de Barros Vieira. 

A taxa de juros média no cartão de crédito, em maio, chegou 106% 

ao ano. Nas compras parceladas, o juro médio foi de 194,3%. A 

modalidade mais arriscada, o rotativo, registrou 455% anuais, 

maior nível desde maio de 2017. 
  

https://oglobo.globo.com/economia/noticia/2023/06/juro-do-cartao-de-credito-rotativo-atinge-455percent-em-maio-e-tem-maior-nivel-em-mais-de-seis-anos.ghtml
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Vendas de eletroeletrônicos nacionais crescem 13% no primeiro 
semestre 

 

A indústria nacional de eletroeletrônicos registrou uma elevação de 13% nas vendas no 

primeiro semestre de 2023 em comparação ao mesmo período do ano passado: foram 

comercializados 44,02 milhões de unidades nos seis primeiros meses do ano ante 39,07 

milhões de unidades no mesmo período do ano anterior. Os dados, divulgados nesta segunda-

feira (10), são da Associação Nacional de Fabricantes de Produtos Eletroeletrônicos (Eletros). 

Junior Santos

 

No período, 44,02 milhões de unidades foram comercializadas 

http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/vendas-de-eletroeletra-nicos-nacionais-crescem-13-no-primeiro-semestre/567610
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De acordo com a entidade, o crescimento em 2023, registrado desde janeiro, interrompeu um 

dos piores ciclos do setor – que vinha registrando 18 meses de quedas consecutivas. "Se o 

segundo semestre se mantiver dentro da média histórica de desempenho do segmento, 

podemos prever um crescimento anual entre 4% e 6% em relação a 2022", disse o presidente 

executivo da Eletros, Jorge Nascimento. 

Juros altos 

Segundo o executivo, os juros permanecem sendo um dos principais obstáculos para a 

retomada das vendas no setor. Atualmente, a taxa básica de juros (Selic) está em em 13,75% 

ao ano. Esse patamar impacta, de acordo com Nascimento, especialmente o comércio de 

produtos de grande porte, como geladeiras, televisores, fogões e máquinas de lavar roupas, 

que são vendidos majoritariamente financiados. 

"Com maior estabilidade na inflação, nos custos das matérias-primas e do frete, reduzir os 

juros passa a ser uma prioridade para todo o setor produtivo", destacou Nascimento. "As 

dificuldades no acesso e o custo do crédito prejudicam a indústria e o varejo", complementou. 

Maiores altas 

A air fryer, ou fritadeira a ar, foi o eletroeletrônico cujas vendas apresentaram o maior 

crescimento no primeiro semestre de 2023, com comercialização 85% acima do registrado 

entre janeiro e junho de 2022. Já a linha branca, composta, principalmente, por geladeiras, 

fogões e máquinas de lavar roupas, registrou alta de 4% nas vendas do primeiro semestre de 

2023 em comparação com os primeiros seis meses de 2022.   

As vendas de aparelhos de ar condicionado apresentaram alta de 16% no comparativo 

semestral com o mesmo período de 2022. Já a venda de televisões teve alta de 19% registrada 

no primeiro semestre de 2023, em relação ao mesmo período do ano passado.  

Segundo a Eletros, os resultados podem representar uma reviravolta nas expectativas da 

indústria, caso se sustentem no segundo semestre. "Estamos avaliando se os bons resultados 

se formarão como uma tendência ou se referem à reposição dos estoques pelo varejo", 

ressalvou Jorge Nascimento.   

Agência Brasil. 
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ouvir: 

A indústria nacional de eletroeletrônicos registrou uma elevação de 13% nas 
vendas no primeiro semestre de 2023 em comparação ao mesmo período do 
ano passado: foram comercializados 44,02 milhões de unidades nos seis 
primeiros meses do ano ante 39,07 milhões de unidades no mesmo período do 
ano anterior. Os dados, divulgados nesta segunda-feira (10), são da Associação 
Nacional de Fabricantes de Produtos Eletroeletrônicos (Eletros).  

De acordo com a entidade, o crescimento em 2023, registrado desde janeiro, 
interrompeu um dos piores ciclos do setor – que vinha registrando 18 meses de 
quedas consecutivas. "Se o segundo semestre se mantiver dentro da média 
histórica de desempenho do segmento, podemos prever um crescimento anual 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-07/vendas-de-eletroeletronicos-nacionais-crescem13-no-primeiro-semestre
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-07/vendas-de-eletroeletronicos-nacionais-crescem13-no-primeiro-semestre


 

 
 

entre 4% e 6% em relação a 2022", disse o presidente executivo da Eletros, 
Jorge Nascimento. 

Juros altos 

Segundo o executivo, os juros permanecem sendo um dos principais 
obstáculos para a retomada das vendas no setor. Atualmente, a taxa básica de 
juros (Selic) está em em 13,75% ao ano. Esse patamar impacta, de acordo com 
Nascimento, especialmente o comércio de produtos de grande porte, como 
geladeiras, televisores, fogões e máquinas de lavar roupas, que são vendidos 
majoritariamente financiados. 

"Com maior estabilidade na inflação, nos custos das matérias-primas e do 
frete, reduzir os juros passa a ser uma prioridade para todo o setor produtivo", 
destacou Nascimento. "As dificuldades no acesso e o custo do crédito 
prejudicam a indústria e o varejo", complementou. 

Maiores altas 

A air fryer, ou fritadeira a ar, foi o eletroeletrônico cujas vendas apresentaram o 
maior crescimento no primeiro semestre de 2023, com comercialização 85% 
acima do registrado entre janeiro e junho de 2022. Já a linha branca, composta, 
principalmente, por geladeiras, fogões e máquinas de lavar roupas, registrou 
alta de 4% nas vendas do primeiro semestre de 2023 em comparação com os 
primeiros seis meses de 2022.   

As vendas de aparelhos de ar condicionado apresentaram alta de 16% no 
comparativo semestral com o mesmo período de 2022. Já a venda de televisões 
teve alta de 19% registrada no primeiro semestre de 2023, em relação ao 
mesmo período do ano passado.  

Segundo a Eletros, os resultados podem representar uma reviravolta nas 
expectativas da indústria, caso se sustentem no segundo semestre. "Estamos 
avaliando se os bons resultados se formarão como uma tendência ou se 
referem à reposição dos estoques pelo varejo", ressalvou Jorge Nascimento.   
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RN exportou US$ 266 milhões no 
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Centro Internacional de Negócios da 
FIERN 

 

  

O Rio Grande do Norte exportou US$ 266 milhões no primeiro semestre de 2023, 

aponta o Centro Internacional de Negócios da Federação das Indústrias do Estado 

https://www.fiern.org.br/rn-exportou-us-266-milhoes-no-primeiro-semestre-de-2023-mostra-centro-internacional-de-negocios-da-fiern/
https://www.fiern.org.br/rn-exportou-us-266-milhoes-no-primeiro-semestre-de-2023-mostra-centro-internacional-de-negocios-da-fiern/


 

 
 

do Rio Grande do Norte (CIN-FIERN). O valor representa uma queda de 35% em 

comparação com o mesmo período de 2022, quando US$ 409 milhões foram 

exportados pelo estado. 

  

A variação se deve à baixa nas exportações do óleo combustível. “O mesmo fuel oil 

que impulsionou os números das exportações do RN nos últimos anos vem, agora, 

com sua ausência em junho, março e fevereiro deste ano, inverter o sentido”, 

explica Luiz Henrique Guedes, responsável técnico do CIN-FIERN. 

  

Por outro lado, os demais produtos da pauta somaram US$ 177,6 milhões 

exportados no primeiro semestre, o que representa crescimento de 4,4% em 

comparação com o mesmo período do ano passado. Mesmo com a variação 

negativa nas exportações, o óleo combustível permanece como o produto de maior 

valor exportado, seguido de melões (+23,4%), tecidos de algodão (+9,1%), 

melancias (+25,6%), peixes (-21,8%) e sal (-6,2%). 

  

Já as importações cresceram 47,3% nos primeiros seis meses, chegando a US$ 

279 milhões, com destaque para painéis e células fotovoltaicas, partes de 

eletrogeradores, gasolina, trigo e coque de petróleo. Com isso, o saldo da balança 

comercial ficou negativo em US$ 13 milhões. A corrente de comércio, atingindo 

US$ 545 milhões, ficou 9% menor que no primeiro semestre de 2022. 

  

Centro Internacional de Negócios 

  

Integrante da Rede Brasileira de Centros Internacionais de Negócios — Rede CIN 

—, presente nas Federações de Indústrias dos 27 estados brasileiros e Distrito 

Federal, o CIN-FIERN proporciona aos empresários do Rio Grande do Norte 

importantes oportunidades de parcerias internacionais, participação em feiras e 

missões internacionais acessíveis aos empresários de todos os estados. 

  

O Centro oferece os serviços necessários para que empresas iniciem ou aprimorem 

o processo de internacionalização de maneira competitiva e sustentável. Entre as 

ofertas do CIN-FIERN, estão emissão de certificados de origem; inteligência 

comercial, com pesquisas e estudos de mercado internacional; promoção 

comercial, através da parceria com a Apex-Brasil nas missões empresariais 

internacionais e rodadas de negócios; informações da balança comercial do estado; 

orientações personalizadas em assuntos e procedimentos de comércio exterior; e 

orientações ao investidor estrangeiro no estado. 
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Prefeitura de Natal responde a questionamentos do Idema 

sobre  engorda de Ponta Negra 

 

 

Foto: Alex Régis /Redação Secom 

 

 

A Prefeitura de Natal entregou nesta segunda-feira (10) as respostas solicitadas 

pelo Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente do Estado 

(Idema) no processo referente à licença prévia para a obra da engorda de Ponta 

Negra. O anúncio da resposta aos 40 questionamentos foi feito durante reunião 

ocorrida ainda na manhã de hoje, no auditório do Parque das Dunas. O encontro 

https://natal.rn.gov.br/news/post/39229


 

 
 

contou com a presença do prefeito de Natal, Álvaro Dias, que na oportunidade 

voltou a solicitar a celeridade na análise da documentação e posterior emissão 

da autorização para a administração municipal iniciar os serviços. 

“Entregamos as respostas feitas pela equipe técnica do Idema e agora esperamos, 

torcemos e acreditamos que essa análise será feita de forma ágil. A Prefeitura tem 

feito a sua parte e está aguardando a licença para começar o trabalho no local. A 

obra da engorda de Ponta Negra é uma necessidade premente para a cidade e 

não pode mais esperar para ser concretizada”, afirmou Álvaro Dias. 

O prefeito ressaltou também a importância do projeto em seus aspectos sociais, 

econômicos e ambientais. “Essa obra vai representar a redenção da praia de Ponta 

Negra, a retomada do crescimento do nosso turismo, promoverá a geração de 

emprego e renda e, o mais importante, contribuirá para a preservação do Morro 

do Careca, principal cartão postal da cidade, que está sofrendo em virtude da 

força da maré. A erosão do maior símbolo de Natal perante o Brasil e o mundo 

só será combatida com a execução da engorda, conforme já apontaram 

estudiosos”, destacou o prefeito.  

Álvaro Dias lembrou ainda que a questão alcançou não só as pessoas ligadas à 

Prefeitura, mas o setor do turismo e os demais interessados na obra, como de 

resto toda a população. “Neste domingo (9), participamos de um movimento 

bastante representativo formado por diversos segmentos da sociedade, 

clamando para que a licença seja emitida. Foi um ato público que mostrou o 

quanto o natalense está atento a esse tema, pois sabe da importância dele para 

o futuro da cidade”, finalizou o chefe do Executivo municipal.   

Após a abertura da reunião, foi iniciado o debate entre os técnicos da Prefeitura 

e do Idema sobre os questionamentos apresentados. O secretário municipal de 

Meio Ambiente e Urbanismo, Thiago Mesquita, participou da reunião e mostrou 

otimismo sobre o andamento do processo. “A gestão do prefeito Álvaro Dias tem 

feito todo o esforço para entregar para a cidade essa obra tão significativa. Mais 

uma vez, atendemos todas as solicitações que nos foram solicitadas. Confiamos 

na capacidade dos profissionais envolvidos no processo de licenciamento e 

aguardamos que a autorização para início da obra seja emitida no menor período 

de tempo possível”, projetou o titular da Semurb. 

Intervenções em Ponta Negra 

A etapa inicial do processo de recuperação da Praia de Ponta Negra está sendo 

conduzida pela Prefeitura enquanto não sai o licenciamento para o projeto da 

engorda. A fase do enrocamento segue em ritmo acelerado. A obra conta com 



 

 
 

uma faixa de 400 metros de blocos já concluídos de um total de 1.700. Os blocos 

são utilizados para criar a estrutura que faz parte do projeto de proteção costeira. 

Essa é uma parte essencial para o projeto da engorda com o alargamento da faixa 

de areia para reduzir a erosão do Morro do Careca. 

Também presente à reunião com o Idema nesta segunda-feira, o secretário 

municipal de Infraestrutura, Carlson Gomes, explicou como se dará a dinâmica do 

projeto da engorda. “Ao todo, serão utilizados cerca de 1,1 milhão de metros 

cúbicos de areia para a obra da engorda. A segunda é a readequação do sistema 

de drenagem para conter a chegada de águas da chuva ao mar. E a terceira e 

última etapa é o aterro hidráulico, conhecido como ‘engorda’, que vai retirar areia 

da jazida próxima à costa da Praia de Areia Preta, na altura do Farol de Mãe Luíza, 

com uma draga de sucção e aos poucos depositada em trechos a cada 200m na 

praia. Após o transporte de areia, será necessária uma terraplanagem com 

espalhamento, compactação e nivelamento do aterro por meio de tratores”, 

detalhou Carlson Gomes. 
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Prefeitura de Natal responde a questionamentos do 

Idema sobre engorda de Ponta Negra 

Divulgação    

A Prefeitura de Natal entregou nesta segunda-feira (10) as 

respostas solicitadas pelo Instituto de Desenvolvimento 

Sustentável e Meio Ambiente do Estado (Idema) no processo 

referente à licença prévia para a obra da engorda de Ponta Negra. 

O anúncio da resposta aos 40 questionamentos foi feita durante 

https://www.blogdobg.com.br/prefeitura-de-natal-responde-a-questionamentos-do-idema-sobre-engorda-de-ponta-negra/
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reunião ocorrida ainda na manhã de hoje, no auditório do Parque 

das Dunas. O encontro contou com a presença do prefeito de 

Natal, Álvaro Dias, que na oportunidade voltou a solicitar a 

celeridade na análise da documentação e posterior emissão da 

autorização para a administração municipal iniciar os serviços. 

“Entregamos as respostas feitas pela equipe técnica do Idema e 

agora esperamos, torcemos e acreditamos que essa análise será 

feita de forma ágil. A Prefeitura tem feito a sua parte e está 

aguardando a licença para começar o trabalho no local. A obra da 

engorda de Ponta Negra é uma necessidade premente para a 

cidade e não pode mais esperar para ser concretizada”, afirmou 

Álvaro Dias. 

O prefeito ressaltou também a importância do projeto em seus 

aspectos sociais, econômicos e ambientais. “Essa obra vai 

representar a redenção da praia de Ponta Negra, a retomada do 

crescimento do nosso turismo, promoverá a geração de emprego e 

renda e, o mais importante, contribuirá para a preservação do 

Morro do Careca, principal cartão postal da cidade, que está 

sofrendo em virtude da força da maré. A erosão do maior símbolo 

de Natal perante o Brasil e o mundo só será combatida com a 

execução da engorda, conforme já apontaram estudiosos”, 

destacou o prefeito.  

Álvaro Dias lembrou ainda que a questão alcançou não só as 

pessoas ligadas à Prefeitura, mas o setor do turismo e os demais 

interessados na obra, como de resto toda a população. “Neste 

domingo (9), participamos de um movimento bastante 

representativo formado por diversos segmentos da sociedade, 

clamando para que a licença seja emitida. Foi um ato público que 

mostrou o quanto o natalense está atento a esse tema, pois sabe 

da importância dele para o futuro da cidade”, finalizou o chefe do 

Executivo municipal.   

Após a abertura da reunião, foi iniciado o debate entre os técnicos 

da Prefeitura e do Idema sobre os questionamentos apresentados. 



 

 
 

O secretário municipal de Meio Ambiente e Urbanismo, Thiago 

Mesquita, participou da reunião e mostrou otimismo sobre o 

andamento do processo. “A gestão do prefeito Álvaro Dias tem 

feito todo o esforço para entregar para a cidade essa obra tão 

significativa. Mais uma vez, atendemos todas as solicitações que 

nos foram solicitadas. Confiamos na capacidade dos profissionais 

envolvidos no processo de licenciamento e aguardamos que a 

autorização para início da obra seja emitida no menor período de 

tempo possível”, projetou o titular da Semurb. 

Intervenções em Ponta Negra 

A etapa inicial do processo de recuperação da Praia de Ponta 

Negra está sendo conduzida pela Prefeitura enquanto não sai o 

licenciamento para o projeto da engorda. A fase do enrocamento 

segue em ritmo acelerado. A obra conta com uma faixa de 400 

metros de blocos já concluídos de um total de 1.700. Os blocos são 

utilizados para criar a estrutura que faz parte do projeto de 

proteção costeira. Essa é uma parte essencial para o projeto da 

engorda com o alargamento da faixa de areia para reduzir a erosão 

do Morro do Careca. 

Também presente à reunião com o Idema nesta segunda-feira, o 

secretário municipal de Infraestrutura, Carlson Gomes, explicou 

como se dará a dinâmica do projeto da engorda. “Ao todo, serão 

utilizados cerca de 1,1 milhão metros cúbicos de areia para a obra 

da engorda. A segunda é a readequação do sistema de drenagem 

para conter a chegada de águas da chuva ao mar. E a terceira e 

última etapa é o aterro hidráulico, conhecido como ‘engorda’, que 

vai retirar areia da jazida próxima à costa da Praia de Areia Preta, 

na altura do Farol de Mãe Luíza, com uma draga de sucção e aos 

poucos depositada em trechos a cada 200m na praia. Após o 

transporte de areia, será necessária uma terraplanagem com 

espalhamento, compactação e nivelamento do aterro por meio de 

tratores”, detalhou Carlson Gomes. 

 



 

 
 

[VÍDEO] Engorda de Ponta Negra: prefeito diz que não há mais nada a ser 
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[VÍDEO] Engorda de Ponta Negra: prefeito diz que não há mais nada a ser 

questionado 

Reprodução  

 

 

 

 

 

 

O Prefeito de Natal, Álvaro Dias, afirmou que ‘não existe mais nada a ser 

questionado’  para a obra de engorda de Ponta Negra. Segundo ele, ainda, alguns dos 

últimos 40 questionamentos encaminhados pelo Instituto de Desenvolvimento 

Sustentável e Meio Ambiente (Idema) à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 

Urbanismo (Semurb) já tinham sido respondidos anteriormente. A declaração foi dada 

antes da reunião entre a Prefeitura com o Idema marcada para esta segunda-feira (10).  

Na oportunidade, o prefeito voltou a afirmar que o Morro do Careca está se 

transformando em uma Falésia e defendeu que ‘as forças do mal’ estão se unindo para 

travar a obra da engorda. “É uma obra importante, fundamental. Precisamos proteger o 

morro e precisamos evitar que ele se transforme em uma grande falésia”, argumentou.  

Nas duas últimas décadas, conforme mostrou esta reportagem publicada pela Tribuna do 

Norte, a base do morro já sofreu redução de quase dois metros devido ao avanço do mar 

que retira a areia da duna.  Na visão do Prefeito de Natal, o processo pode prejudicar o 

https://www.grandeponto.com.br/noticia/video-engorda-de-ponta-negra-prefeito-diz-que-nao-ha-mais-nada-a-ser-questionado
https://www.grandeponto.com.br/noticia/video-engorda-de-ponta-negra-prefeito-diz-que-nao-ha-mais-nada-a-ser-questionado


 

 
 

turismo da capital e a posição de Ponta Negra como cartão postal da cidade. “Se ele 

[Morro do Careca] for transformado em uma Falésia, o prejuízo é irreparável para nossa 

cidade e para a geração de emprego e renda”, destacou.  

O prefeito reiterou, nesse sentido,  a necessidade de emissão da Licença prévia por parte 

do Idema, uma vez que a engorda é considerada uma obra prioritária. Atualmente, a 

engorda da praia está em fase de licenciamento no órgão ambiental estadual. A última 

movimentação no processo para emissão da licença prévia (LP), que libera a licitação da 

obra e a contratação dos projetos executivos. Antes do encontro desta segunda, o 

secretário da Semurb, Thiago Mesquita, disse que todos os questionamentos 

encaminhados pelo Idema foram respondidos e que caberá ao órgão licenciador dizer se 

serão necessários novos esclarecimentos ou se algum ponto ficará condicionado na 

emissão da licença de instalação.  

A empresa contratada pela Prefeitura de Natal para a engorda de Ponta Negra é a Tetra 

Tech que, segundo Dias, está  credenciada e foi contratada após todos os 

questionamentos necessários ao processo serem encaminhados à gestão. “Não existe 

mais nada a ser questionado, nada a ser perguntado. Inclusive, alguns desses 40 

questionamentos [enviados pelo Idema à Semurb] já foram respondidos anteriormente. 

Então nós esperamos que essa questão seja encerrada para que possamos fazer a obra”, 

finalizou 

Com informações da Tribuna do Norte 

Fonte: Portal Grande Ponto 
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Engorda de Ponta Negra é pauta de reunião 
do Idema nesta segunda-feira 

O encontro ocorrerá no formato híbrido, online e presencial, 

às 10h, no auditório do Parque das Dunas 

 

Engorda de Ponta Negra é pauta de reunião do Idema nesta segunda-feira - Foto: Caroline Macedo / 

Idema 

O Idema promove nesta segunda-feira (10) uma reunião para tratar dos 

aspectos técnicos relacionados à obra de engorda da praia de Ponta 

https://98fmnatal.com.br/ultimas/engorda-de-ponta-negra-e-pauta-de-reuniao-do-idema-nesta-segunda-feira/
https://98fmnatal.com.br/ultimas/engorda-de-ponta-negra-e-pauta-de-reuniao-do-idema-nesta-segunda-feira/


 

 
 

Negra. O encontro ocorrerá no formato híbrido, online e presencial, às 

10h, no auditório do Parque das Dunas, em Natal. 

O instituto convidou a Prefeitura do Natal, por meio das secretarias de 

Infraestrutura (Seinfra) e do Meio Ambiente e Urbanismo do 

Município (Semurb), e representantes do Ministério da Integração e do 

Desenvolvimento Regional, Procuradoria Geral do Estado do Rio 

Grande do Norte, 45ª Promotoria de Justiça – Natal, coordenador do 

Núcleo da Cidadania e Ambiental (NCA) da Procuradoria da 

República no Rio Grande do Norte – Natal e da Empresa Tetra Tech. 

Além da presença dos técnicos do órgão envolvidos no processo. A 

Prefeitura de Natal confirmou a presença na discussão. 

O órgão ambiental afirmou que será um momento para os órgãos e 

instituições para elucidação de dúvidas relacionadas à solicitação de 

providências emitida pelo Idema à Prefeitura do Natal, para que 

possam, de forma conjunta, encontrar uma solução técnica que supere 

os desafios e possa ser dada continuidade à emissão da Licença Prévia 

(LP), a primeira de três que serão necessárias para a obra. 

Para o diretor-geral do Idema, Leon Aguiar, a reunião é mais um 

momento de diálogo com os atores envolvidos na obra. “O instituto 

entende a importância e a magnitude dessa obra para a capital e para o 

turismo do Rio Grande do Norte e juntos encontramos um equilíbrio e 

avançaremos no processo”, destacou. 

Fonte: Tribuna do Norte 
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Engorda de Ponta Negra: prefeito diz que não há mais nada a ser 
questionado 

 

O Prefeito de Natal, Álvaro Dias, afirmou que ‘não existe mais nada a ser questionado’  para a 

obra de engorda de Ponta Negra. Segundo ele, ainda, alguns dos últimos 40 questionamentos 

encaminhados pelo Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente (Idema) à 

Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo (Semurb) já tinham sido respondidos 

anteriormente. A declaração foi dada antes da reunião entre a Prefeitura com o Idema 

marcada para esta segunda-feira (10).  

Reprodução
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Na oportunidade, o prefeito voltou a afirmar que o Morro do Careca está se transformando 

em uma Falésia e defendeu que ‘as forças do mal’ estão se unindo para travar a obra da 

engorda. “É uma obra importante, fundamental. Precisamos proteger o morro e precisamos 

evitar que ele se transforme em uma grande falésia”, argumentou.  

 

Nas duas últimas décadas, conforme mostrou esta reportagem publicada pela Tribuna do 

Norte, a base do morro já sofreu redução de quase dois metros devido ao avanço do mar que 

retira a areia da duna.  Na visão do Prefeito de Natal, o processo pode prejudicar o turismo da 

capital e a posição de Ponta Negra como cartão postal da cidade. “Se ele [Morro do Careca] for 

transformado em uma Falésia, o prejuízo é irreparável para nossa cidade e para a geração de 

emprego e renda”, destacou.  

 

O prefeito reiterou, nesse sentido,  a necessidade de emissão da Licença prévia por parte do 

Idema, uma vez que a engorda é considerada uma obra prioritária. Atualmente, a engorda da 

praia está em fase de licenciamento no órgão ambiental estadual. A última movimentação no 

processo para emissão da licença prévia (LP), que libera a licitação da obra e a contratação dos 

projetos executivos. Antes do encontro desta segunda, o secretário da Semurb, Thiago 

Mesquita, disse que todos os questionamentos encaminhados pelo Idema foram respondidos 

e que caberá ao órgão licenciador dizer se serão necessários novos esclarecimentos ou se 

algum ponto ficará condicionado na emissão da licença de instalação.  

 

A empresa contratada pela Prefeitura de Natal para a engorda de Ponta Negra é a Tetra Tech 

que, segundo Dias, está  credenciada e foi contratada após todos os questionamentos 

necessários ao processo serem encaminhados à gestão. “Não existe mais nada a ser 

questionado, nada a ser perguntado. Inclusive, alguns desses 40 questionamentos [enviados 

pelo Idema à Semurb] já foram respondidos anteriormente. Então nós esperamos que essa 

questão seja encerrada para que possamos fazer a obra”, finalizou 

 

Confira declaração do Prefeito:  

  

http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/engorda-de-ponta-negra-podera-frear-erosa-o-no-morro-do-careca/545983
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/engorda-de-ponta-negra-podera-frear-erosa-o-no-morro-do-careca/545983


 

 
 

Mercado prevê inflação de 4,95% para este ano 

Link https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-07/mercado-
preve-inflacao-este-ano-de-495  

Data da 
publicação 

10/07/2023 

Veículo AGÊNCIA BRASIL 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

Mercado prevê inflação de 4,95% para este ano 

É a oitava queda seguida do índice 
  

ouvir: 

O mercado financeiro reduziu a previsão da inflação para este ano pela oitava 
vez. Segundo projeção do Boletim Focus, divulgada nesta segunda-feira (10) 
pelo Banco Central, o Índice de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA) deve 
fechar este ano em 4,95%. Há uma semana, a projeção do mercado era de que a 
inflação este ano ficasse em 4,98%%. Há quatro semanas, a previsão era de 
5,42%.  

A projeção continua acima da meta de inflação para este ano, definida pelo 
Conselho Monetário Nacional (CMN), definida em 3,25%, com margem de 
tolerância de 1,5 ponto percentual para cima ou para baixo. Dessa forma, a 
meta será considerada formalmente cumprida se oscilar entre 1,75% e 4,75%. 
Para 2024, a projeção é de que o IPCA fique em 3,92%. 

Para alcançar a meta de inflação, o BC usa como principal instrumento a taxa 
básica de juros, a Selic, definida em 13,75% ao ano pelo Comitê de Política 
Monetária (Copom). A taxa está no maior nível desde janeiro de 2017, quando 
também estava nesse patamar. 

A próxima reunião do Copom está marcada para o início do mês de agosto. 
Para o mercado financeiro, a expectativa é que haja uma diminuição na taxa. A 
projeção do Focus aponta que a Selic termine o ano em 12%. Já para 2024, a 
previsão é de que a taxa recue e termine o ano em 9,5%. 

Divulgado semanalmente, o Boletim Focus reúne a projeção de mais de 100 
instituições do mercado para os principais indicadores econômicos do país. 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-07/mercado-preve-inflacao-este-ano-de-495
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-07/mercado-preve-inflacao-este-ano-de-495


 

 
 

PIB 

Em relação ao crescimento do Produto Interno Bruto (PIB, soma dos bens e 
serviços produzidos no país), o Focus manteve a previsão da semana passada 
de crescimento de 2,19% para este ano. Para 2024, o boletim estimou o 
crescimento de 1,28%, a mesma da semana passada. Para 2025, a projeção é de 
um crescimento de 1,80%. 

Câmbio 

O mercado manteve pela terceira semana a previsão do câmbio, com o dólar 
fechando o ano em R$ 5. Há quatro semanas a previsão era de que a moeda 
norte-americana ficasse em R$ 5,10. Para 2024, a projeção é que o dólar fique 
em R$ 5,06, menor do que o projetado na semana anterior, quando a previsão 
era de R$ 5,08. Para 2025, a previsão é que o câmbio feche em R$ 5,15. 
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Reforma tributária beneficia pequenos negócios, diz Sebrae 

Entidade defende a simplificação de regras tributárias, a 
manutenção do Simples Nacional e alíquota zero sobre 
alimentos 

 

 

Sobre o texto que deve ser votado no Senado, o presidente do Sebrae, Décio Lima (foto), diz que a entidade deve voltar sua atenção a 

um eventual aumento de custo de insumos e mercadorias 

Sérgio Lima/Poder360 - 13.abr.2023 

PODER36010.jul.2023 (segunda-feira) - 16h56 
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Aproposta da reforma tributária, aprovada pela Câmara dos Deputados na última 6ª feira (7.jul.2023), irá beneficiar os MEIs 

(microempreendedores individuais) e as micro e pequenas empresas, segundo o Sebrae. O texto ainda precisa ser votado 

no Senado Federal. 

O Sebrae deve voltar sua atenção, no acompanhamento da proposição, a um eventual aumento de custo de insumos e 

mercadorias pela substituição das atuais contribuições para o PIS/PASEP e Cofins por CBS  (Contribuição sobre Bens e 

Serviços). 
  

“Ainda que a proposta da reforma passe por mais debates e alterações durante os trâmites no Congresso Nacional, os pequenos negócios 

conseguiram, no relatório atual, a manutenção do Simples Nacional, o regime tributário exclusivo para micro e pequenas empresas, que 

respeita a regra constitucional do tratamento diferenciado e reduz os impostos e a burocracia”, diz o presidente do Sebrae, 

Décio Lima. 

De acordo com a entidade, a definição dos itens que compõem a cesta básica nacional de alimentos está entre os pontos que 

ainda precisam ser regulamentados com a aprovação do texto final da reforma. 

Sobre o cashback, mecanismo que devolve o valor dos impostos às famílias de baixa renda, Décio disse: “Poderíamos usar o 

crédito em cartão próprio, crédito no cartão do bolsa família, crédito em conta bancária, dentre outras possibilidades. Nessas opções, o 

valor é apurado pela Fazenda e entregue diretamente ao beneficiário”. 

REFORMA TRIBUTÁRIA 

O principal ponto da reforma tributária é a definição de uma unificação de impostos, tanto no cenário federal quanto estadual e 

municipal. 

Atualmente, o país tem 5 tributos que incidem sobre os produtos comprados pela população: IPI (Imposto sobre Produtos 

Industrializados), PIS (Programa de Integração Social), Cofins (Contribuição para Financiamento da Seguridade Social), ICMS 

(Imposto sobre Circulação de Mercadorias e Serviços) e ISS (Imposto Sobre Serviços). 

A proposta é simplificá-los no IVA dual para bens e serviços, com uma tributação federal, que unificaria IPI, PIS e Cofins, e 

outra estadual/municipal, que unificaria ICMS e ISS. 

https://www.poder360.com.br/congresso/lula-libera-emendas-e-camara-aprova-reforma-tributaria/
https://agenciasebrae.com.br/brasil-empreendedor/reforma-tributaria-preserva-pequenos-negocios/
https://www12.senado.leg.br/hpsenado
https://sebrae.com.br/sites/PortalSebrae


 

 
 

De acordo com o texto aprovado, seriam criados o CBS (Contribuição sobre Bens e Serviços) no lugar do IPI, PIS e Cofins, para 

ser administrado pela União, e o IBS (Imposto sobre Bens e Serviços) para unir ICMS e ISS, com gestão compartilhada por Estados e 

municípios. 

A reforma também cria uma cesta básica nacional, com a definição de quais alimentos vão compor esse grupo a ser definido 

posteriormente por lei complementar. 

Além disso, outro ponto central da reforma é a criação de um Conselho Federativo para gerenciar os recursos arrecadados, 

com participação da União, Estados e municípios. O órgão seria responsável por receber os impostos arrecadados e fazer a 

distribuição. 

Atendendo a uma demanda do governador de São Paulo, Tarcísio de Freitas (Republicanos), e de demais governadores de 

Sudeste e Sul, o relator Aguinaldo Ribeiro (PP-AL) definiu como necessidade o voto da maioria dos representantes que 

correspondem a mais de 60% da população. 

Ou seja, isso representa mais poder para os Estados do Sudeste. A região reúne alguns dos Estados mais populosos do país, 

como São Paulo e Rio de Janeiro. Só a região tem 41,8% da população brasileira, segundo os dados do Censo 2022. 

Além disso, o texto também diminuiu para 40% da alíquota padrão o imposto sobre alguns bens e serviços. Inicialmente, era 

50%. Eis os segmentos que terão alíquota reduzida: 

• Serviços de saúde; 

• Serviços de educação; 

• Dispositivos médicos; 

• Transporte público; 

• Medicamentos; 

• Produtos agropecuários, pesqueiros, florestais e extrativistas vegetais in natura; 

https://eleicoes.poder360.com.br/candidato/1831172#2022
https://eleicoes.poder360.com.br/candidato/39568#2022
https://www.poder360.com.br/brasil/brasil-chega-a-203-milhoes-de-habitantes/


 

 
 

• Insumos agropecuários, alimentos destinados ao consumo humano e produtos de higiene pessoal; 

• Atividades artísticas e culturais nacionais; 

• Dispositivos médicos e de acessibilidade para pessoas com deficiência; e 

• Medicamentos e produtos de cuidados básicos à saúde menstrual. 

  



 

 
 

Pix bate recorde de transações por 2 dias seguidos, diz BC 

Link https://www.poder360.com.br/economia/pix-bate-recorde-de-transacoes-
por-2-dias-seguidos-diz-bc/  

Data da 
publicação 

10/07/2023 

Veículo PODER360 
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Pix bate recorde de transações por 2 dias seguidos, diz BC 

Na 5ª feira (6.jul) foram 129,4 milhões de operações e na 
6ª feira (7.jul) 134,8 milhões; banco quer lançar Pix 
Automático 

 

 

Na 5ª feira (6.jul) foram 129,4 milhões de operações e na 6ª feira (7.jul), 134,8 milhões; na imagem, tela do Pix 

PODER36010.jul.2023 (segunda-feira) - 12h58 

 

O Pix, sistema de transferência instantânea do BC (Banco Central), bateu recorde por 2 dias seguidos na semana anterior recorde de 

operação. Na 5ª feira (6.jul) foram 129,4 milhões de operações e na 6ª feira (7.jul), 134,8 milhões. 

 

https://www.poder360.com.br/economia/pix-bate-recorde-de-transacoes-por-2-dias-seguidos-diz-bc/
https://www.poder360.com.br/economia/pix-bate-recorde-de-transacoes-por-2-dias-seguidos-diz-bc/
https://www.poder360.com.br/author/do-poder360/
https://www.bcb.gov.br/


 

 
 

“Os números reforçam a relevância do PIX, meio de pagamento disponibilizado à população brasileira em novembro de 2020, no 

funcionamento da economia nacional”, diz o BC em nota. 
receba alertas grátis do Poder360 

  



 

 
 

Idema pede 20 dias para analisar novos dados da engorda 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-
07-11#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5004-03-06/1  
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publicação 

11/07/2023 
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http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-07-11#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5004-03-06/1
http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-07-11#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5004-03-06/1


 

 
 

Licença para a engorda pode sair em 20 dias, diz Idema 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-
07-11#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5004-03-06/8-9  

Data da 
publicação 

11/07/2023 

Veículo TRIBUNA DO NORTE 
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http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-07-11#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5004-03-06/8-9
http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-07-11#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5004-03-06/8-9


 

 
 

Prefeitura entrega respostas, e Idema pede 20 dias para emitir novo parecer sobre 

obra da engorda de Ponta Negra 

Link file:///C:/Users/rafae/Desktop/Agora%20RN_ED%201.622%20[11-07-
23].pdf  
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publicação 

11/07/2023 

Veículo AGORA RN 
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file:///C:/Users/rafae/Desktop/Agora%20RN_ED%201.622%20%5b11-07-23%5d.pdf
file:///C:/Users/rafae/Desktop/Agora%20RN_ED%201.622%20%5b11-07-23%5d.pdf


 

 
 

Capas dos Jornais 
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